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Михаил Ахметгареев и 
Николай Сигаков — свар
щики СУ-17. Ветераны про
изводства, они успешно

справляются с выполнением 
социалистических обяза
тельств третьего года деся
той пятилетки. Сейчас их

новая трасса — строительст
во газопровода Централь
ный товарный парк — Ниж
невартовск.

Фото Н. Лесникова.

АГИТПУНКТЫ 
ПЕРЕД ВЫБОРАМИ

В подготовке к выборам 
в Верховный Совет СССР 
наступил важный этап. На
чалось выдвижение канди
датов в депутаты высшего 
органа государственной вла
сти. Как подчеркивалось на 
недавно прошедшей XVII 
областной партийной конфе
ренции, подготовка к выбо
рам — ответственная поли
тическая кампания. И нуж
но придать ей деловой тон, 
подчинить выполнению за
дач, намеченных XXV съез
дом партии, Пленумами 

’ Центрального Комитета 
КПСС.

В городах, рабочих посел
ках и селах области изби
рательная кампания прохо
дит в атмосфере высокого 
трудового и политического 
подъема, вызванного реше
ниями ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, вы
ступлением на Пленуме Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева.

Партийные комитеты при
нимают меры к усилению 
организаторской и массово- 
политической работы на из
бирательных участках, стре
мятся донести до каждого 
человека живое партийное 
елово, всемерно содейство
вать дальнейшему росту 
трудовой и политической 
активности масс, повыше
нию эффективности произ
водства и качества работы.

Большую роль в этом 
призваны сыграть создавае
мые на всех избирательных 
участках агитпункты и 
клубы избирателей. Они 
должны стать настоящими 
центрами массово-политиче
ской работы среди избира
телей, способствовать ком
плексному решению идейно
воспитательных задач.

В области немало агит
пунктов, которые уже раз
вернули целенаправленную 
работу среди избирателей. К 
ним можно отнести агит
пункты в домах культуры 
объединения Сибкабель и 
электромеханического заво
да, молодежном общежитии 
завода «Сибэлектромотор». 
Здесь четко спланированы 
массово-политические и
культурно - просветительные 
мероприятия, проводятся 
беседы, политинформации, 
лекции, даются консульта
ции. Вся агитационно-мас
совая и пропагандистская 
деятельность подчинена 
глубокому разъяснению 
многогранной внутренней и 
внешней политики партии, 
пропаганде идей XXV съез
да КПСС, задач, выдвину
тых ноябрьским Пленумом, 
положений новой Конститу
ции СССР, их практическо
му воплощению в делах на
рода.

Принимают меры к уско
рению создания агитпунктов 
на избирательных участках 
Стрежевской, Колпашев- 
ский, Асиновский горкомы, 
Кировский, Бакчарский, 
Томский и другие райкомы 
КПСС.

Обращаясь в эти дни к 
избирателям, активисты 
агитпунктов, агитаторы, по
литинформаторы, докладчи
ки, культпросветработники 
должны всесторонне, ярко, 
убедительно, на конкретных 
примерах показывать наши 
успехи в развитии экономи
ки, науки и культуры, забо
ту партии о неуклонном по
вышении народного благосо
стояния, раскрывать пре
имущества советского обра
за жизни, социалистической 
демократии, обеспечившей 
реальную свободу и все
стороннее развитие лично
сти, подлинное равноправие 
людей. Важно, чтобы через

устную и наглядную агита
цию во весь голос звучала 
тема советского народовла
стия, мысль о том, что все 
проблемы решаются парти
ей для народа и во имя на
рода. Вместе с тем надо ве
сти активную и аргументи
рованную критику пороков 
буржуазной избирательной 
системы.

В области немало моло
дых избирателей, которые 
впервые примут участие в 
выборах. Поэтому очень 
важно подробно разъяснить 
им существо нашей избира
тельной системы, нового За
кона о выборах в Верхов
ный Совет СССР, порядка 
голосования.

Предвыборная агитация 
будет наиболее эффективной 
при использовании всего 
арсенала испытанных форм 
и методов идейно-воспита
тельной работы. Партийные 
комитеты и организации 
должны хорошо знать воз
можности каждого агит
пункта, клуба избирателей, 
учреждения культуры, ор
ганизовать в них проведе
ние лекций, докладов, по
литинформаций, бесед, вече
ров вопросов и ответов, от
четов депутатов местных 
Советов, выступления агит- 
художественных бригад, 
концертов, демонстрацию 
лучших советских фильмов. 
Необходимо принять допол
нительные меры к созданию 
четкой системы политиче
ской, культурно-массовой 
работы по месту жительства, 
повсеместно обновить на
глядную агитацию, тесно 
увязав ее с задачами изби
рательной кампании. К вы
ступлениям перед избирате
лями нужно привлечь луч
шие пропагандистские силы 
из числа партийных и со
ветских работников, ученых, 
руководителей предприя
тий и хозяйств, депутатов 
местных Советов, передови
ков и новаторов производ
ства.

Многие партийные органи
зации пополнили агитацион
ные коллективы опытными, 
подготовленными активи
стами, которые способны 
квалифицированно коммен
тировать вопросы политиче
ской, экономической, куль
турной жизни страны и ме
ждународного положения. 
Это необходимо сделать по
всеместно.

Видная роль отводится 
средствам массовой инфор
мации и пропаганды. Редак
ции газет, телевидения и 
радиовещания призваны си
стематически освещать ход 
подготовки к выборам, рабо
ту агитпунктов, клубов из
бирателей, проявлять боль
ше творчества, заботиться о 
яркости, убедительности 
публикуемых материалов, 
теле- и радиопередач.

Постановка, содержание, 
действенность массово-поли
тической работы в агит
пунктах, клубах избирате
лей находятся в прямой за
висимости от уровня пар
тийного руководства ими. 
От подбора прежде всего 
опытных руководителей и 
активистов агитпунктов, от 
их инструктирования, ори
ентирования и методической 
подготовки, четкого, проду
манного . планирования всех 
мероприятий.

Живое, вдохновляющее 
слово активистов агитпунк
тов всегда ждут на произ
водстве и по месту житель
ства трудящихся. Пусть же 
оно звучит еще громче, мо
билизуя массы на достой
ную встречу выборов в Вер
ховный Совет СССР, успеш
ное выполнение планов и 
социалистических обяза
тельств четвертого года пя
тилетки!

В обстановке высокой активности

ПРИЕМ тов. Л. И. БРЕЖНЕВЫМ 
В О Е Н А Ч А Л Ь Н И К О В

28 декабря Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР, Пред
седатель Совета Обороны 
СССР Л. И. Брежнев при
нял в Кремле в связи с но
выми назначениями генера
ла армии Петрова В, И., ге- 
нерал-полковника-инженера

Шестопалова Н. Ф., генерал- 
полковника Салманова Г. И.

Тов. Л. И. Брежнев тепло 
поздравил военачальников с 
назначением их на новые 
-должности и пожелал им ус
пехов в выполнении возло
женных на них ответствен
ных . задач.

(ТАСС).

В стране в обстановке вы
сокой политической и тру
довой активности продол
жается выдвижение канди
датов в депутаты Верховно
го Совета СССР. На пред
выборных собраниях изби
ратели заявляют о всена
родной поддержке мудрой 
(политики Коммунистиче
ской партии, о благотвор
ном воздействии на общест
венно-политическую жизнь 
новой Конституции СССР, 
которая наполнила всю ра
боту наших органов власти 
более глубоким содержани
ем. Они говорят о решимо
сти умножать вклад в вы
полнение решений XXV  
съезда КПСС, заданий деся
той пятилетки.

Наиболее достойных, наи
более авторитетных людей 
выдвигают трудовые кол
лективы в высший орган 
государственной власти 
страны. В числе первых 
кандидатов они называют 
руководителей КПСС и Со
ветского государства.

С приподнятым настрое
нием пришли представите
ли многотысячного коллек
тива Московского автозаво- 

а да имени И. А. Лихачева на 
предвыборное собрание.

На трибуне— слесарь-ин
струментальщик, Герой Со
циалистического Труда В. С. 
Павловский. Памятная
всем нам встреча Леонида 
Ильича с коллективом на
шего завода, сказал он, яви
лась одним из ярких про
явлений нерушимого един
ства партии и народа, во
шла славной, волнующей 
страницей в историю ЗИЛа.

С единодушным одобре
нием было встречено пред
ложение выступающего о 
выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та СССР Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева — выдающегося 
политического и государст
венного деятеля современ
ности, пламенного и стойко
го борца за мир.

Поддержав это предложе
ние, слесарь-водитель, Ге
рой Социалистического
Труда А. Я. Манахтин на
звал кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
СССР генерального дирек
тора ЗИЛа П. Д. Бородина.

Собрание единогласно по
становило: выдвинуть кан
дидатами в депутаты Сове
та Союза Верховного Сове
та СССР по Пролетарскому 
избирательному округу го
рода Москвы Леонида Иль
ича Брежнева и Павла 
Дмитриевича Бородина.

Предвыборное собрание 
состоялось на Сыктывкар
ском лесопромышленном 
комплексе. Начальник сме
ны ТЭЦ В. П. Бородина 
предложила выдвинуть 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гина. Эту кандидатуру под
держал старший машинист 
картоноделательной маши
ны П. П. Смирнов. Он пред
ложил также выдвинуть 
кандидатом в депутаты ма
шиниста картоноделатель
ной машины П. И. Власова.

Собрание единогласно 
приняло постановление вы
двинуть кандидатами в де
путаты Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР по Эжвинскому изби
рательному округу Алексея 
Николаевича Косыгина и 
Петра Ионовича Власова.

На собрании коллектива 
Камского объединения по 
производству большегруз
ных автомобилей, состояв
шемся во Дворце культуры 
«Энергетика» в Набереж

ных Челнах, наладчик ав
томатических линий Н. Д. 
Мальнев предложил выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС А. П. 
Кириленко.

Поддержав это предложе
ние, токарь объединения, 
Герой Социалистического 
Труда М. А. Исламгалеев 
предложил также выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР 
генерального директора 
КамАЗа Л. Б. Васильева.

Собрание единодушно
приняло постановление вы
двинуть кандидатами в де
путаты Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР по Челникскому из
бирательному округу Анд
рея Павловича Кириленко 
и Льва Борисовича Василь
ева.

Многолюдным было пред
выборное собрание на Челя
бинском металлургическом 
заводе. Заместитель секре
таря парткома предприятия 
Л. М. Голубев предложил 
выдвинуть» кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та СССР члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС М. А. Суслова.

Поддержав это предложе
ние, резчик металла сорто
прокатного цеха Д. М. Но
виков назвал также канди
датом в депутаты высшего 
органа государственной вла
сти страны своего товарища 
по работе, старшего валь
цовщика, Героя Социали
стического Труда И. А. Аки
мова.

Единогласно принято по
становление — выдвинуть 
кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по металлур
гическому избирательному 
округу Михаила Андрееви
ча Суслова и Илью Андре
евича Акимова.

Оператор аммиачного про
изводства Б. К. Чистяков, 
выступивший на собрании 
коллектива новомосковско
го объединения «Азот» 
Тульской области, предло
жил выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета СССР члена Политбю
ро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС К. У. Черненко. 
Это предложение поддер
жал начальник смены ам
миачного производства В. А. 
Грецов и одновременно 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты М. К. 
Конову — беспартийную, 
аппаратчицу аммиачного 
производства объединения.

Собрание единогласно по
становило выдвинуть кан
дидатами в депутаты Сове
та Союза Верховного Со
вета СССР по Новомосков
скому избирательному ок
ругу Константина Устино- 
вича Черненко и Маргариту 
Константиновну Конову.

С плакатами и транспа
рантами, на которых начер
таны "слова одобрения 
внешней и внутренней по
литики Коммунистической 
партии Советского Союза, 
пришли на предвыборное 
собрание труженики Любе
рецкого коврового комбина
та Московской области. Вы
ступившая на собрании 
ткачиха М. И. Живора пред
ложила выдвинуть канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета СССР кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, министра куль
туры СССР П. Н. Демичева. 
Поддержав это предложение, 
собрание единогласно по
становило: выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Люберецкому из
бирательному округу Петра 
Ниловича Демичева.

На собрании в одном из 
крупнейших хозяйств Под
московья — совхозе «Заок- 
ский» единодушно были 
выдвинуты кандидатами в 
депутаты Верховного Со
вета СССР по Серпуховско
му избирательному округу 
Леонид Ильич Брежнев и 
Галина Илларионовна Ры
бакова — член Централь
ной ревизионной комиссии 
КПСС, Герой Социалистиче
ского Труда, лауреат Госу
дарственной премии СССР, 
передовой овощевод хозяй
ства.

На предвыборном собра
нии тружеников совхоза 
«Борец» Дмитровского рай
она Московской области 
бригадир В. В. Митин внес 
предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
первого секретаря МГК 
КПСС В. В. Гришина.

Звеньевой механизиро
ванного звена А. Н. Коршу
нов поддержал эту кандида
туру и предложил также 
выдвинуть кандидатом в 
депутаты звеньевого меха
низированного, звена В. А. 
Сакулина.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть кан
дидатами в депутаты Сове
та Союза Верховного Сове
та СССР по Дмитровскому 
избирательному округу 
Виктора Васильевича Гри
шина и Владимира Алексе
евича Сакулина.

На собрании в колхозе 
имени Емельянова Горь
ковской области единодуш
но выдвинуты кандидатами 
в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по 
Городецкому избирательно
му округу Леонид Ильич 
Брежнев и Нина Михайлов
на Гужова — Герой Социа
листического Труда, опера
тор машинного доения.

На собрании в Туймазин- 
ском управлении буровых 
работ бурильщик Б. Ш. За
киров предложил выдви
нуть кандидатом в депута
ты члена Политбюро ЦК 
КПСС, председателя Коми
тета государственной безо
пасности СССР Ю. В. Анд
ропова. . Поддержав канди
датуру, начальник управле
ния буровых работ В. Г. 
Логинов предложил также 
выдвинуть кандидатом в 
высший орган государст
венной власти страны буро
вого мастера Героя Социа
листического Труда X. А. 
Султанова. Единогласно 
было принято постановле
ние: выдвинуть кандидата
ми в депутаты Совета Сою
за  Верховного Совета СССР 
по Туймазинскому избира
тельному. округу Юрия Вла
димировича Андропова и 
Хатмуллу Асылгареевича 
Султанова.

Кумачом лозунгов и тран
спарантов украшен Дворец 
культуры Волгоградского 
тракторного завода. Здесь 
состоялось предвыборное 
собрание коллектива. От 
имени тракторостроителей, 
города-героя секретарь
парткома предприятия В. М. 
Баландин предложил вы
двинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР кандида
та в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первого заместителя 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. В. Кузнецова.

Это предложение поддер
жали секретарь партбюро 
цеха А. Ф. Асеев, началь
ник цеха А. Т. Малых и 
другие. Собрание едино
гласно приняло постанов
ление — выдвинуть канди
датом в депутаты Совета 
Национальностей Верховно- ' 
го Совета СССР по Волго
градскому избирательному

округу Василия Васильеви
ча Кузнецова.

На предвыборном собра
нии рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих приморского
производственного объеди
нения «Бор» секретарь 
парткома объединения В. А. 
Волынцев предложил вы
двинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР члена 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седателя Комитета партий
ного контроля при ЦК 
КПСС А. Я. Пельше.

Машинист бульдозера 
А. Н. Шудренко, поддержав 
это предложение, назвал 
также кандидатом в депута
ты машиниста экскаватора 
рудника И. М. Козлова. Еди
нодушное постановление 
собрания: выдвинуть канди
датами в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР, по Артемовскому из
бирательному округу Аови- 
да Яновича Пельше и Ива
на Макаровича Козлова.

В обстановке большого по
литического подъема про
шло предвыборное собрание 
в Ленинградском оптико-ме
ханическом объединении 
имени В. И. Ленина. Его 
участники единодушно по
становили выдвинуть канди
датами в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Калининскому из
бирательному округу Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича 
Брежнева и генерального 
директора объединения, 
лауреата Ленинской пре
мии, Героя Социалистиче
ского Труда Михаила Пан
филовича Панфилова.

Рабочие, специалисты 
сельского хозяйства и слу
жащие специализированно
го производственного объе
динения совхозов «Детско- 
сельское» Ленинградской 
области на своем предвы
борном собрании единодуш
но решили выдвинуть кан
дидатами в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Волховскому изби
рательному округу члена 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вого секретаря Ленинград
ского обкома партии Григо
рия Васильевича Романова 
и бригадира овощеводов го
ловного совхоза, Героя Со
циалистического Труда Ва
лентину Романовну Парши
ну.

Коллектив калининского 
производственного объеди
нения «Химволокно» соб
рался во Дворце культуры, 
чтобы назвать кандидата в ' 
депутаты Верховного Совета 
СССР.

От имени коллектива 
объединения крутильщица 
Герой Социалистического 
Труда А. И. Денисова пред
ложила выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР кандидата в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарева. Это пред
ложение поддержали аппа
ратчица производства вис
козного корда М. И. Киселе
ва, инженер Н. А. Кузнецо
ва, машинист компрессоров 
Б. И. Болдырев, секретарь 
парткома объединения В. В.' 
Костин.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть канди
датом в депутаты Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР по Кали
нинскому избирательному 
округу Бориса Николаевича 
Пономарева.

На предвыборном собра
нии коллектива Калинин
ского хлопчатобумажного 
комбината единодушно вы

двинуты кандидатами в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по 
Калининскому городскому 
избирательному округу Лео
нид Ильич Брежнев и Люд
мила Викторовна Тихо
мирова — передовая ткачи
ха комбината.

На собрании коллектива 
шахты . «Майская» производ
ственного объединения «Рос- 
товуголь» звеньевой брига
ды рабочих очистного забоя 
А. Г. Носаченко предложил 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР М. С. Соломенцева. 
Это предложение поддержа
ли бригадиры горнорабочих 
очистного забоя М. С. Гайбу 
и Л. Н. Журавлев, горнора
бочий Г. А. Коваль, маши
нист электровоза Д. И. Си- 
тор, электрослесарь В. Д. 
Кадыков, директор шахты  
Б. Я. Луганцев. Выступав
шие с гордостью говорили 
об успехах, достигнутых со
ветскими людьми в выпол
нении решении XXV съезда 
КПСС, заданий третьего го
да десятой пятилетки.

Собрание единогласно по- 
■ становило выдвинуть кан

дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Шахтинскому из
бирательному округу Рос
товской области Михаила 
Сергеевича Соломенцева.

На предвыборном собра
нии коллектива завода
«Ростсельмаш» единодушно 
выдвинуты .кандидатами в 
депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР 
по Пролетарскому избира
тельному округу Леонид
Ильич Брежнев и Зинаида
Петровна Еременко — шли
фовщица механосборочного 
цеха № 1.

В большом зале клуба 
Красноволжского хлопчато
бумажного комбината в го
роде Кинешме Ивановской 
области состоялось предвы
борное собрание рабочих и 
служащих. На трибуне — 
помощник мастера Б. И. 
Осокин. Выборы в высший 
орган государственной вла
сти страны, сказал он, — 
большой праздник для со
ветских людей. Еще и еще 
раз мы являемся свидетеля
ми торжества нашей демо
кратии, все возрастающих 
успехов в коммунистиче
ском строительстве. Оратор 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР секре
таря ЦК КПСС И. В. Капи
тонова. Это предложение 
поддержали другие высту
павшие.

Единогласно принято по
становление собрания — вы
двинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Кине- 
шемскому избирательному 
округу Ивана Василь
евича Капитонова.

На предвыборном собра
нии тружеников Иванов
ской птицефабрики едино
душно были выдвинуты 
кандидатами в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР по Ивановскому 
сельскому избирательному 
округу Леонид Ильич 
Брежнев и Ангелина Пет
ровна Харламова — Герой 
Социалистического Труда, 
птичница.

Как к всенародному пра
зднику готовятся сибиряки 
к выборам в высший орган 
государственной власти 
страны, подчеркивали ора
торы, выступавшие на 
предвыборном собрании, со
стоявшемся на Краснояр

ском заводе химического 
волокна.

Сибиряки горячо одобря
ют экономическую полити
ку партии, ее курс на ус
коренное развитие произво
дительных сил Сибири и 
Дальнего Востока, сказала 
крутильщица, Герой Социа
листического Труда Н. Ф. 
Буракова. Она предложила 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР секретаря ЦК КПСС 
В. И. Долгих.

Ее предложение поддер
жали другие выступающие. 
Собрание единодушно поста
новило выдвинуть кандида
том в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР 
по Ленинскому избиратель
ному округу Владимира 
Ивановича Долгих.

Предвыборное собрание 
тружеников совхоза «Чик- 
ский» Новосибирской обла
сти выдвинуло кандидатами 
в депутаты Верховного Со
вета СССР по Барабинекому 
избирательному округу по 
выборам в Совет Союза Лео
нида Ильича Брежнева и 
Алексея Семеновича Федо
рова —- механизатора совхо
за.

На предвыборном собра
нии в Кубанском сельскохо
зяйственном институте вы
ступил ректор института 
доктор экономических наук 
И. Т. Трубилин. Советские 
люди, сказал он, готовятся к 
выборам в Верховный Совет 
в обстановке огромного по
литического подъема, тесно 
сплоченные вокруг родной 
Коммунистической партии.

От имени коллективов ин
ститута и учебно-опытных 
хозяйств «Кубань» и «Крас
нодарское» он внес предло
жение выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР по Краснодар
скому избирательному окру
гу по выборам в Совет На
циональностей от РСФСР 
секретаря ЦК КПСС М. В. 
Зимянина. Это предложение 
поддержали другие ораторы.

Участники собрания еди
нодушно постановили вы
двинуть кандидатом в депу
таты Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР по Краснодарскому 
избирательному округу Ми
хаила Васильевича Зимя
нина.

На общем собрании кол
лектива Ижевского метал
лургического завода имени 
50-летия СССР единодушно 
выдвинули кандидатами в 
депутаты Совета Союза 

, Верховного Совета СССР по 
Ижевскому избирательному 
округу Леонида Ильича 
Брежнева и Аркадия Алек
сандровича Саламатова — 
сталевара.

Собрание тагильских ва
гоностроителей, посвящен
ное выдвижению кандидата 
в депутаты Верховного Со
вета СССР, состоялось в 
заводском Дворце культу
ры.

Слово было предоставлено 
секретарю партийного коми
тета предприятия Н. Б. Тай
манову.

От имени коллектива 
Уральского вагонострои
тельного завода оратор 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР секретаря 
ЦК КПСС Я. П. Рябова. Это 
предложение поддержали 
другие выступающие.

Собрание приняло поста
новление — выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Нижнетагильскому 
избирательному округу Яко
ва Петровича Рябова.

В изоирлтельной комиссии по выборам в Совет Национальностей 
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  д е с я т о г о  с о з ы в а  от Р С Ф С Р

28 декабря в Москве со
стоялось первое заседание 
избирательной комиссии по 
выборам в Совет Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР десятого созыва 
от РСФСР.

На заседании отмечалось, 
что предстоящие выборы в 
Верховный Совет СССР бу
дут первыми после приня
тия новой Конституции 
СССР. Народы Российской 
Федерации идут к выборам 
дружной единой многона

циональной семьей, тесно 
сплоченные вокруг Комму
нистической партии и ее 
ленинского Центрального 
Комитета.

Как и все советские лю
ди, трудящиеся Российской 
Федерации целиком и пол
ностью одобряют и поддер
живают мудрую внутрен
нюю и внешнюю политику 
КПСС, многогранную и це
леустремленную деятель
ность Центрального Коми
тета партии, Политбюро

ЦК, Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
по дальнейшему укрепле
нию экономического могу
щества Советского государ
ства, упрочению мира и со
циализма.

Председатель комиссии 
Н. А. Злобин в своем вы
ступлении остановился на 
задачах избирательной ко
миссии. Комиссия заслуша
ла сообщение секретаря

Црезидиума Верховного Со
вета РСФСР X. П. Нешкова 
о работе, проводимой в Рос
сийской Федерации по под
готовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР десято
го созыва.

Избирательная комиссия. 
утвердила план работы, 
рассмотрела вопросы о 
командировках ее членов на 
места для ознакомления с 
ходом подготовки , к выбо
рам.

С сообщениями по этим

вопросам выступили замес
титель председателя изби
рательной комиссии Л. А. 
Землянникова, секретарь 
избирательной комиссии 
Н. А. Петровичев. В обсуж
дении вопросов приняли 
участие также члены изби
рательной комиссии В. М. 
Борисенков, 3. П. Пухова, 
В. М. Мишин.

В заседании избиратель
ной комиссии приняли уча
стие заместитель Председа
теля Президиума Верховно

го Совета РСФСР О. П. 
Колчина, руководители ря
да министерств и ведомств 
СССР и РСФСР.

(ТАСС).
* * *

Избирательная комиссия 
по выборам в Совет Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР десятого созыва 
от РСФСР помещается по 
адресу: Москва, 103009,- про
спект Маркса, дом 22/4, 
первый подъезд. Телефон 
202-80-90.
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28 декабря 1978 года со
стоялась VII сессия Томско
го областного Совета народ
ных депутатов. С докладом 
«О плане экономического и 
социального развития обла
сти на 1979 год» выступил 
председатель областной пла
новой комиссии В. Г. Попов, 
с докладом «О бюджете об
ласти на 1979 год» —• заведу
ющий областным финансо
вым отделом И. П. Иткуяов.

В. Г. Попов сказал, что 
в решениях ноябрьского 
(19^8 г.) Пленума ЦК КПСС, 
сессий Верховного Совета 
СССР и РСФСР, в выступ
лении на Пленуме ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева четко 
определена программа дей
ствий по выполнению плана 
1979 года и заданий пяти
летки.

Трудящиеся области под 
руководством областной,
партийной организации ак
тивно работали над претво
рением в жизнь решений 
XXV съезда КПСС, про
граммы ускоренного разви
тия производительных сил 
Томского нефтегазоносно
го комплекса, дальнейшего 
улучшения условий жизни 
и быта населения. Основные 
задачи народнохозяйствен
ного плана 1978 года и трех 
лет пятилетки будут выпол
нены.

Нефтяники за три года 
поставили Родине сверх 
плана более 1 млн. тонн 
томской нефти. В 1978 году 
ее будет добыто 8,4 млн. 
тонн. За годы пятилетки в
1,4 раза увеличился выпуск 
продукции машино- и при
боростроения. Повысились 
технико-экономические по
казатели в работе управле
ний местной промышленно
сти, пищевой, объедине
ния Томскстройматериалы. 
Предприятия местного под
чинения обеспечивают вы
полнение основных заданий 
плана.

Дальнейшее развитие по
лучило сельское хозяйство. 
Капитальные вложения за 
три года возросли в 1,4 раза. 
Колхозы и совхозы, исполь
зуя большую помощь госу
дарства, коллективов про
мышленных предприятий и 
учебных заведений Томска 
и области увеличили сред
негодовое производство ва
ловой продукции на 7 про
центов. Выполнены трех
летние планы продажи го
сударству молока, яиц, шер
сти, картофеля, а в 1977 и 
1978 годах — закупок ово
щей. Увеличилось пого
ловье скота и птицы.

Значительный вклад В 
развитие зернового хозяй-: 
ства внесли трудящиеся 
Кожевниковского, Перво
майского и Томского рай
онов, в увеличение произ
водства мяса — хозяйства 
треста Птицепром.

Досрочно выполнили план 
трех лет пятилетки по про
даже мяса и молока Верх- 
некетекий, Александровский 
и Чаинский районы.

Осуществлена большая 
программа строительных 
работ. Капитальные вложе
ния в народное хозяйство в 
текущем году возрастут на 
21 процент больше по срав
нению с 1977 годом. Круп
ные средства вкладываются 
в развитие нефтедобываю
щей, химической промыш
ленности, в сельское хозяй
ство, в жилищное и соци
ально-культурное строи
тельство.

За три года пятилетки в 
действие введены газопро
вод Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс, нефтепро
вод Раскино — Васюган, 
Томский гормолзавод, уни
вермаг, драматический те
атр, первые очереди теплич
ного комбината, бройлерной 
Фабрики и другие объекты.
В результате выполнения 
социальной программы пя
тилетнего плана трудящие
ся получат свыше, 1,4 млн, 
кв. метров жилЬгх домов, 
детские дошкольные учреж
дения на 6,3 тысячи мест, 
школы—на 11,6 тысячи уче
нических мест. Жилищные 
условия улучшат свыше 
140 тысяч человек. Повы
сился уровень работы уч- 
оеждений здравоохранения, 
народного образования,
физкультуры и спорта, 
предприятий коммуналь
ного хозяйства и бытового 
обслуживания населения.

Вместе с тем итоги рабо
ты не в полной мере отвеча

ют требованиям XXV съез
да КПСС и запросам трудя
щихся.

Систематически 20—25 
процентов предприятий об
ласти не выполняют зада
ний по реализации продук
ции, производительности 
труда и себестоимости изде
лий.

В сельском хозяйстве мед
ленно преодолевается от
ставание по производству 
зерна и мяса. В ряде кол
хозов и совхозов низкой ос
тается культура земледелия 
и животноводства, допуска
ются значительные потери 
от падежа скота и яловости 
коров.

Многие строительные ор
ганизации систематически 
срывают задания по вводу 
основных фондов, особенно 
в жилищном и социально
культурном строительстве. 
План освоения капитальных 
вложений за 11 месяцев те
кущего года выполнен на 
77 процентов, в том числе 
по местным Советам — на 
75. В эксплуатацию введено 
52 процента общей площади 
жилых домов от годового 
пла»я,.

Докладчик говорит о том, 
что проект плана экономи
ческого и социального раз
вития на 1979 год, одобрен
ный обкомом КПСС, пре
дусматривает выполнение 
решений XVII областной 
партийной конференции. В 
его основу положены повы
шенные темпы , развития 
нефтедобывающей промыш
ленности и геологоразведоч
ных работ, строительства 
Томского нефтехимического 
комбината, роста объемов 
капитального строительства 
и производства сельскохо
зяйственной продукции. В 
этом особенность и целена
правленность плана четвер
того года пятилетки.

Проект плана на 1979 год 
предусматривает меры по 
повышению эффективности 
производства. Производи
тельность труда по срав
нению' с 1978 годом возрас
тет в промышленности на
5,1 процента, строительстве 
—• на 6,5, сельском хозяйст
ве — 10,9.

В 1979 году объем про
мышленного производства в 
целом увеличится на 6,8 
процента. Будет добыто 
нефти 10 млн. тонн, или на 
19 процентов больше теку
щего года.

В лесной промышленно
сти первостепенное значе
ние уделяется, рациональ
ной переработке древесины.

Дальнейшее развитие по
лучит промышленность ме
стного подчинения. Плани
руется увеличение произ
водства товаров народного 
потребления из древесины с 
таким расчетом, чтобы че
рез 2—3 года прекратить 
ввоз их из других районов 
страны. В 1979 году произ
водство товаров культурно- 
бытового назначения и хо
зяйственного обихода уве
личится на 9 процентов.

В плане особое внимание 
уделено решению задач, по
ставленных июльским
(1978 г.)’ Пленумом ЦК
КПСС по увеличению про
изводства сельскохозяйст
венной продукции.

Объем валовой продукции 
составит 321 . млн. рублей, 
что на 24,8 процента превы
сит среднегодовой уровень 
за прошлую пятилетку. На
мечено увеличить производ
ство зерна, картофеля, ово
щей, продукции животно
водства, поголовье всех ви
дов скота и птицы.

Закупки продуктов земле
делия,- а также молока и 
яиц .определены на уровне 
пятилетнего плана.

Будет. продолжено возве
дение крупных животновод
ческих комплексов. Войдут 
в действие первая очередь 
свиноводческого комплекса, 
вторая очередь бройлерной 
фабрики и 6 га тепличного 
комбината.

Планируется дальнейшее 
увеличение жилищного
строительства на селе. За 
счет государственных ка
питальных вложений будет 
построено 60 тысяч кв. мет
ров жилья. Возрастут объ
емы строительства детских 
учреждений, школ и клу
бов.

В плане 1979 года опреде
лены задания по охране 
водных ресурсов, воздуха,

земель и лесов, рациональ
ному использованию при
родных ресурсов. Общая 
стоимость этих работ соста
вит свыше 10 млн. рублей. 
Значительные, объемы бу
дут выполнены на создании 
канализации и очистных 
сооружений в гг. Томске и 
Колпашеве, райцентрах
Мельникове, Кривошеине и 
Первомайском.

В 1979 году предусматри
вается более полное удов
летворение потребностей на
родного хозяйства и населе
ния в услугах транспорта и 
связи. Грузооборот всех ви
дов транспорта возрастет 
на 6—8 'процентов.

Общая сумма капиталь
ных вложений в народное 
хозяйство области в 1979 
году возрастет по всем ис
точникам финансирования 
на 23 процента по сравне
нию с текущим годом. На 
25—30 процентов возрастут 
объемы капитальных вло
жений в нефтедобывающую 
и химическую промышлен
ность. На развитие местного 
хозяйства направляется
68,8 млн. рублей.

В 1979 году будут разви
ваться мощности Томского 
завода крупнопанельного 
домостроения, войдет в экс
плуатацию первая очередь 
Шегарского сельского стро
ительного комбината.

Планом предусмотрены 
мероприятия по широкому 
внедрению в народное хо
зяйство достижений науки 
и техники. Большая роль в 
их выполнении отводится 
недавно организованному 
Томскому филиалу Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР.

В. Г. Попов отметил, что 
план направлен на даль
нейшее повышение народ
ного благосостояния. Денеж
ные доходы населения за 
год возрастут на 4,5 процен
та и в расчете на одного 
жителя составят 1.486 руб
лей.

Объем розничного товаро
оборота увеличится на . 4.6 
процента и составит 903
млн. рублей.

Намечается всестороннее 
развитие сферы обслужива
ния населения. Реализация 
бытовых услуг увеличится 
на 8 процентов, в сельской 
местности — на 10.

В 1979 году планируется 
ввести в эксплуатацию 
43 км водопроводных, 12,7 
километра канализацион
ных и 8 километров тепло
вых сетей. Будет начауо, 
строительство второй очере
ди подземного водоснабже
ния.

Получат дальнейшее раз
витие просвещение, про
фессионально - техническое 
образование, здравоохране
ние и культура. Намечено 
ввести в эксплуатацию 
хпкол на 5,2 тысячи мест, 
больниц — на 435 коек, 
клубов и домов культуры— 
на 2,7 тысячи мест.

В профессионально-тех
нические училища будут 
направлены 7,3 тысячи вы
пускников общеобразова
тельных школ.

В заключительной части 
доклада В. Г. Попов сказал:

— План 1979 года являет
ся напряженным. А это обя
зывает местные Советы на
родных депутатов, хозяйст
венных руководителей в 
соответствии с требования
ми ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС с пер
вых дней 1979 года развер
нуть активную борьбу за 
выполнение заданий всеми 
производственными коллек
тивами.

До-кладчик заведующий 
областным финансовым от
делом И. П. Иткупов сооб
щил, что, по предваритель
ным данным, бюджет обла
сти за 1978 год будет вьы 
полнен по доходам на 101,5 
процента.

Бюджет области на 1979 
год определен по доходам и 
расходам в сумме 186,6 млн. 
рублей и обеспечивает 
необходимыми средствами 
все мероприятия, намечен
ные планом экономического 
и социального развития.

Расходы бюджета области 
в 1979 году возрастут на 8,4 
процента и -составят 186,6 
млн. рублей. На развитие 
жилищно - коммунального 
хозяйства только системы 
облжилкомхоза предусмат
ривается 37,4 млн. рублей,

или на 25 процентов больше, 
чем в текущем году,

Эти средства должны 
обеспечить осуществление 
большой программы жи
лищного строительства, раз
вития коммунального хо
зяйства и благоустройства.

Как и в прошлые годы, в 
бюджете увеличиваются
расходы на развитие быто
вого и торгового обслужива
ния населения. На удовлет
ворение социально-куль
турных потребностей насе
ления предусмотрено 120 
млн. рублей, что на 3 млн. 
рублей больше, чем в бюд
жете 1978 года.

На финансирование школ, 
строительство новых
школьных зданий, расшире
ние дошкольного воспита
ния детей и подготов
ки специалистов в бюджете 
предусматривается 58,6
млн. рублей, а на содержа
ние учреждений и хозорга- 
нов культуры — 9,3 млн. 
рублей.

Ассигнования на здраво
охранение, физическую 
культуру и спорт выделя
ются в сумме 49 млн. руб
лей, или больше, чем в те
кущем году, на 2,1 млн. 
рублей.

На оплату государствен
ных пенсий, пособий и дру
гие виды социального обес
печения предусматривается
3,5 млн. рублей.

В бюджете • области на 
1979 год предусмотрены 
необходимые ассигнования 
для дальнейшего развития 
экономики и культуры всех 
районов и городов. Общий 
объем бюджетов районов и 
городов в 1979 году составит
137,4 млн. рублей.

И. П. Иткупов доложил 
также об исполнении 1 бюд
жета области за 1977 год.

Содокладчик председа
тель планово-бюджетной ко
миссии Н. Ф. Филатов от 
имени постоянных комиссий 
областного Совета народных 
депутатов внес предложе
ние утвердить план эконо
мического и социального 
развития и бюджет области 
на 1979 год.

Первым в прениях по до
кладам выступил председа
тель Томского горисполко
ма Н. Г. Черкашиы. Он от
метил, что за три года теку
щей пятилетки на развитие 
народного хозяйства Том
ска было направлено 470 
миллионов рублей, что рав
но ассигнованиям, освоен
ным на эти же цели за 4 
года девятой пятилетки.

Н. Г. Черкашин говорил о 
причинах допущенной не- 
комплексной застройки 
Каштака и о дополнитель
ных мерах по ликвидации 
отставания в строительстве 
объектов соцкультбыта в 
этом микрорайоне.

Затем он рассказал о ме
роприятиях в связи с подго
товкой к 375-летнему юби
лею Томска.

— На ноябрьском. Плену
ме (1978 г.) ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев отметил огромный 
вклад строителей в наращи
вание экономического могу
щества страны, — заявила 
бригадир СУ-12 управления 
Химстрой В. И. Белоелюд- 
цева. — План экономиче
ского и социального разви
тия области на 1979 год, ко
торый мы, депутаты, обсуж
даем, предусматривает ши
рокую программу капиталь
ного строительства, рост 
благосостояния трудящихся. 
Одобряем этот план созида
ния и сделаем все,® чтобы 
претворить его в жизнь.

Первый секретарь Колпа- 
шевского горкома КПСС 
В. Н. Шутов посвятил свое 
выступление ' проблемам за
стройки города Колпашёва, 
которому Исполнилось 40 
лет.

Депутат критиковал руко
водителей областного управ
ления коммунального хо
зяйства и объединения 
Томскремстрсй за неудов
летворительное развитие 
город°ких коммуникаций.

— Сейчас, накануне ново
го, 1979 года, труженики 
сельского хозяйства сверя
ют достигнутый уровень 
производства с требования
ми июльского Пленума ЦК 
КПСС, — говорила депутат, 
бригадир Новокусковского 
животноводческого комп
лекса объединения «Комсо

мольское* Асиновского рай
она Н. А. Лещева. — Совхоз 
«Комсомолец» выполнил до
срочно план продажи госу
дарству мяса, на 7 процен
тов по сравнению с прош
лым годом увеличил произ
водство молока. Наш живот
новодческий комплекс внес 
в решение этих задач до- 
стайный вклад.

Н. А. Лещева критиковала 
руководителей треста
Томсксельстрой за неудов
летворительные темпы
строительства водопровода в 
Новокускове.

Заведующий областным 
отделом народного образова
ния депутат М. Д. Щипулин 
в своем выступлении анали
зировал итоги деятельности 
местных Советов и органов 
народного образования по 
выполнению постановления 
ПК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальнейшем 
совершенствовании обуче
ния, воспитания учащихся 
общео б р а з о в а т е л ь н ы х  
школ и подготовки их к 
труду».

— Наш коллектив закан
чивает 1978 год с перевы
полнением плановых зада
ний. — Так начала выступ
ление депутат, часовой ма
стер объединения Облрем- 
быттехника Л. Е. Лугачева. 
— В ответ на призыв пар
тии и правительства мы 
приняли на себя повышен
ные социалистические обя
зательства — план четырех 
лет пятилетки выполнить к 
6?-й годовщине Великого 
Октября.

Л. Е. Лугачева поддержи
вает предложение: утвер
дить план экономического и 
социального развития и 
бюлжет области на 1979 год.

Председатель Молчянов- 
ского райисполкома Г. С. 
Извеков рассказал об ус
пешном выполнении госу
дарственных планов и со
циалистических обяза
тельств тружениками сель
ского хозяйства и о дея
тельности сельских и рай
онного Советов народных 
депутатов по улучшению 
условий тоуда и быта насе
ления района.

Председатель областного 
объединения по производ
ственно-техническому обес
печению сельского хозяйст
ва В. Г. Кулагин остановил
ся на проблемах концентра
ции ремонтного производст
ва, расширения специализи
рованного технического об
служивания сельхозтехни- 

' к и ' совхозов и колхозов об
ласти, на упущениях в ка
питальном строительстве 
объектов производственной 

- баы ,1 объединения.
На сессии выступил пред

седатель облисполкома Н. В. 
Лукьяненок.

Он назвал задачи, кото
рые поставила перед мест
ными Советами, областны
ми управлениями и ведомст
вами состоявшаяся на днях 
XVII областная партийная 
конференция.

Затем Н. В. Лукьяненок 
охарактеризовал стиль ру
ководства советских и сель
скохозяйственных органов 
деятельностью совхозов и 
колхозов.

Местные Советы прини
мают немало хороших ре
шений по вопросам сель
ского хозяйства, подчерк
нул он, а контроля за их 
исполнением по-настоящему 
не организовали.

В ряде хозяйств и райо
нов ослаблено внимание к 
производству продуктов жи
вотноводства, особенно мяса.

Выступающий подчеркнул 
важность развития подсоб
ных хозяйств.

Н. В. Лукьяненок говорил 
о повышении роли местных 
Советов в осуществлении 
планов капитального строи
тельства, особенно объектов 
соцкультбыта, в улучшении 
деятельности предприятий 
сферы обслуживания насе
ления.

В заключение Н. В. 
Лукьяненок акцентировал 
внимание депутатов и уча
стников сессии на решении 
важных политических за
дач в связи с подготовкой к 
выборам в Верховный Совет 
СССР.

Областной Совет по об
сужденным вопросам при
нял соответствующие реше
ния.
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ХОРОШИМИ ТРУДОВЫ
МИ ДЕЛАМИ ВСТРЕЧАЕТ 
НОВЫЙ, 1979 ГОД ПЕРЕ
ДОВАЯ БРИГАДА КАМЕН- 

||§ § !§  ЩИКОВ ВЛАДИМИРА ЗУ- 
БОЧКИНА ИЗ КОМСО
МОЛЬСК© - МО Л О Д Е Ж
НОГО СТРОИТЕЛЬНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ № 1 ТРЕ
СТА ТОМСКГАЗСТРОЙ В 
СТРЕЖЕВОМ.

НА СНИМКЕ: ЧЛЕНЫ
БРИГАДЫ В. ФЕДОРОВ, 
А. ШНУРКО, А. АГЕЕВ, 
Р. САФИН.

Фото Н. Лесникова.

Н  е  ф  т  с  р а з в е д к
э ф ф е к т и в н о с т ь  п о и с к а

Р О Ж Д Е Н И Е  Э К С П Е Д И Ц И И
В десятой пятилетке разведчики недр 

области должны вдвое увеличить объем 
подготовки запасов нефти. Такая зада
ча была поставлена перед геологами 
шестым пленумом обкома КПСС. 
Недавно создана новая, пятая по счету, 
нефтеразведочная экспедиция Томского 
территориального геологического управ

ления. Новое предприятие получило 
название по имени города, в котором 
базируется. О первоочередных задачах 
коллектива и планах на будущее рас
сказывает начальник Колпашевской 
нефтеразведочной экспедиции В. В.
ТИТОВ:

— Увеличение объемов 
поисковых работ — насущ
ная потребность. Если раз
ведка предполагает изуче
ние месторождений, кото
рые эксплуатационникам 
предстоит разрабатывать 
завтра, то поисковики ра
ботают на более далекую 
перспективу. Конечная цель 
создания экспедиции — 
дальнейшее наращивание 
запасов нефти и газа в се
верных районах области. В 
недалеком будущем пред
приятию предстоит стать 
базовым — в масштабах 
всей области.

Сейчас мы переживаем 
трудности организационно
го периода. Городской коми
тет партии с большим вни
манием отнесся к созданию 
новой экспедиции, взял над 
нами шефство. Это отмече
но в решениях городской 
партийной конференции. В 
свою очередь мы считаем 
своей первоочередной зада
чей создание первичной 
партийной организации.

Сегодня формируется
коллектив. Подобраны веду
щие специалисты, начина
ют поступать заявления о 
приеме на работу бурови

ков, монтажников, водите
лей тяжелой техники. Од
нако кадровая проблема ос
тается острой: уже с начала 
нового года нам будут нуж
ны водители автомашин, 
грузчики, механизаторы, 
лесорубы, а через месяц — 
рабочие ведущих профес
сий. В решении этого вопро
са нужна помощь Колпа- 
шевского горкома и област
ного комитета ВЛКСМ.

Осложняет кадровую про
блему отсутствие базы — 
прежде всего жилья. Как 
бы ни было трудно, мы па
раллельно с основной рабо
той будем изыскивать ма
териальные, трудовые и 
другие ресурсы для созда
ния своего жилого фонда. 
ТТГУ планирует организо
вать в Колпашеве специали
зированное строительное 
управление, но ждать, пока 
это произойдет, мы не мо
жем. Своими силами наме
рены возвести в новом году 
60-квартирный дом, а за 
лето сдать в эксплуатацию 
полторы тысячи квадрат
ных метров жилья БАМов- 
ской серии. Затем очередь 
—• за сооружением произ-

УЧИТЬ
Когда мы говорим об изы

скании внутренних резер
вов, как необходимой пред
посылке завтрашнего роста, 
многое упускаем из виду. 
Наверное, совсем несложно 
подсчитать, сколько метров 
скважин недобрала Васю- 
ганская экспедиция из-за 
простоев, связанных с тран
спортным обеспечением.
Можно . выяснить, каким 
убытком" обернулась несвое
временная поставка авиа
масла, турбодолот, талевого 
каната. Но какой экономист 
сможет перевести в рубли 
ущерб от недостаточной 
квалификации рабочих?

А ущерб этот очевиден. 
Ведь если некому заменить 
рабочего даже в самой 
крайней ситуации — про
стой скважины, многие сот
ни и тысячи рублей уходят 
на ветер. Так и получает
ся у нас сейчас.

В самом деле, в экспеди
ции нет ни одного верхово
го, который имел бы чет
вертый разряд, — все рабо
тают по третьему. И о ка
ких подменах может идти 
речь, если сам по себе про
фессиональный 4 уровень 
работающего этому препят
ствует?

Легче всего упрекнуть ру
ководителей Васюганской

экспедиции (да и других 
тоже) в недостаточном вни
мании к профессионально
му обучению. Но дело не 
только в этом. Положение 
у нас таково, что учеба ед
ва успевает покрывать де
фицит кадровых рабочих. 
Обучили десять человек — 
и они приступают к делу 
взамен десяти других, ко
торые по тем или иным 
причинам выбыли из экс
педиции. (Об этих причи
нах — разговор особый). А 
коллектив растет, ему тре
буется большое и сильное 
пополнение.

Мы, буровые мастера, ви
дим корень всех зол в недо
статочной гибкости системы 
профессиональной учебы у 
нас в ТТГУ. В самом деле, 
имеется учебный комбинат, 
действует школа передового 
опыта, но все это недоста
точно мобильно. На мой 
взгляд (и многие мои това
рищи считают так), надо 
приблизить обучение к про
изводству, создать филиалы 
учебного комбината в каж
дой экспедиции, чтобы че
ловек, желающий повысить 
свою квалификацию, мог 
это сделать, почти не остав
ляя места работы.

Мне могут возразить: при 
такой системе, дескать,

водственной базы экспеди
ции.

В четвертом году пяти
летки запланирована про
ходка шести тысяч метров 
глубоких скважин, на эти 
цели отпущено 2,4 миллио
на рублей. Сейчас необхо
димо подготовить все необ
ходимое к забурке двух 
первых скважин на Чин- 
жарской площади, близ села 
Осипова в Парабельском 
районе. К монтажу буро
вых приступим в конце 
февраля. Бурение будет 
вестись вахтовым способом: 
четыре дня работы — и 
столько же отдыха. Достав
ка людей на объекты—вер
толетом.

Объем работ экспедиции 
будет резко возрастать. Уже 
к 1981 году только на буре
нии будем осваивать четы
ре-пять миллионов руб
лей. Все это налагает на /  
коллектив экспедиции боль
шую ответственность, но мы 
полны решимости внести 
свой вклад в наращивание 
топливно - энергетичес к о й  
базы страны в соответст
вии с решениями ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

УЧИТЬСЯ
неизбежно снизится качест
во подготовки. Я не согласен 
с этим. Ведь обучение по 
такой системе будет проис
ходить на глазах товари
щей, мастеров. А эта пуб
личность — фактор только 
дисциплинирующий.

Для более " широкого и 
полного обмена передовым 
опытом бурения необходи
мо создать на базе ТТГУ 
инструкторскую бригаду 
или хотя бы вахту, состав
ленную из рабочих высо
кой квалификации. Такой 
коллектив, объезжая экс
педиции, наглядно демон
стрировал бы буровикам со
временные передовые прие
мы и методы работы. И 
здесь тоже мы бы имели 
безусловный экономический 
эффект.

Эти вопросы наболели и 
требуют безотлагательного 
решения. Задачи завтраш
него дня чрезвычайно слож
ны — Васюганской экспе
диции предстоит пробурить 
42 тысячи метров, а геолого- 
управлению в целом — 140 
тысяч метров глубоких 
скважин. Их решение не
мыслимо без значительного 
профессионального роста.

В. ЗЕН-ЗИН, 
буровой мастер Васю
ганской нефтеразведоч- 

ной экспедиции.

Ф А К Т  И  К О М М Е Н Т А Р И Й

Ледовая переправа че
рез Обь в районе Мель
никова до сих пор не мо
жет пропускать автомо
били большой грузоподъ
емности — это одна из 
многих каверз нынешней 
зимы. Поэтому первый 
караван с грузами для 
нефтеразведчиков Васю
ганской экспедиции от
правился в Пудино более 
чем кружным путем — 
через Новосибирск. В его 
составе десять автомоби
лей с самым необходи
мым сегодня оборудова
нием — бурильными и 
обсадными трубами, тро
сом. Промедление в до
ставке этого груза чре
вато остановкой буровых.

В составе каравана — 
мощные машины, ведо
мые самыми опытными 
и квалифицированными 
водителями автобазы 
ТТГУ. Руководит рейсом 
начальник колонны
Ю. В. Трофимов. Этим 
маршрутом открыта зим
няя навигация тран
спортников Томска. В 
нефтеразведочных экс
педициях грузоперевоз
ки по зимним маршру
там начались раньше.

В. АНДРЕЕВ.

Наступающий год для 
геологоупра.вления особый: 
объем работ вырастает, как 
никогда. Это приносит но
вые заботы не только гео
логам или, скажем, бурови
кам, но и непосредственно 
касается всех цехов и 
служб ТТГУ. Мы, тран
спортники, например, обя
заны обеспечить этот рост

ДОРОГУ
заблаговременной и доста
точно полной заброской 
техники, материалов, обо
рудования.

Надо сказать, что подго
товка к нынешнему сезо
ну зимних грузоперево
зок началась у нас дав
но, и на сегодня сдела
но очень многое, что
бы обеспечить эти работы в 
полном объеме. Партсобра
ние в коллективе Томской 
автобазы дало высокую 
оценку подготовительному 
периоду. Заранее коллектив 
нашей автобазы был разбит 
на специализированные
бригады: две — водителей
трубовозов, и одна, объеди
няющая шоферов автопоез
дов и бортовых машин. 
Приняты меры и к тому, 
чтобы обеспечить нормаль
ный отдых дальнорейсови- 
ков: на середине зимника 
Томск — Пудино, в поселке 
Моховом, построен большой 
и удобный дом для водите
лей. Но из-за неустойчивой 
зимы этот период подзатя- 
нулся.

Да, если говорить прин
ципиально, то сделали мы 
далеко не все, ч,то могли. 
Вот, скажем, прицепные 
устройства, применение ко
торых резко увеличивает 
грузооборот. Мы мало ис
пользовали их до сих пор, и 
похоже, что и в эту зиму 
положение изменится мало.

Не решены проблемы по
грузки и выгрузки. Если 
большие потери времени на 
погрузку в Томске мы объ
ясняем малосильностью ба
зы материально-техниче
ского снабжения, то на ме
стах, в экспедициях, труд

ности порой ничем не оп
равданы. Особенно плохо 
обстоят дела в Каргасок- • 
ской НРЭ.

Помню ситуацию: пришел 
караван из восьми трубово
зов. Разгрузка их была ор
ганизована так, что про
стояли мы целый день. А 
закончилось рабочее время
— грузчики двинули по до
мам. Что ж, водителям 
стоять ещ е. и ночь, когда 
каждый час буквально на 
счету? Пришлось отрывать 
время у отдыха и закан
чивать разгрузку своими 
силами.

Или еще эпизод из про
шлого сезона. Привезли 
груз на скважину Северо- 
Сильгинскую, встали под 
разгрузку. Но только что 
прошла перевахтовка, и но
вая смена, мягко говоря, 
еще не раскачалась. Смеют
ся: «Сгоняй сначала в

Гриву, в магазин, а потом 
уже будем работать». Опять 
сами разгружались. И вот 
едет водитель назад и дума
ет: подзаработал, мол, по
скольку за разгрузку пла
тят неплохо. Но отчего ж на 
душе так нехорошо? Оттого, 
что спешил, а выходит, что 
работа твоя потребителям 
не нужна...

Так что дисциплина на 
буровых тоже, как видите,
— изрядный резерв повы
шения эффективности пере
возок.

Н. ПОТЕКИН,
водитель автобазы гео- 
логоупраеления, секре
тарь парторганизации 

коллектива.
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Есть в мостопоезде № 833 
люди, чьими именами гор
дится весь коллектив. Мне 
хочется рассказать об А л е к 
с а н д р е  Михайловне Косых.

Совсем молоденькой де
вушкой приехала она в Си
бирь по комсомольской пу
тевке. До этого много слы
шала, читала . об этом крае. 
И вот она на строительстве 
железной дороги Новокуз
нецк — Абакан.

Первым всегда нелегко. 
Но у Александры было пра
вило: коли взялась за дело, 
доводи его, до конца. Рабо
тала, что называется, с nojij 

' ной отдачей сил, трудностей 
не боялась: к ним привыкла 
с детства. Во время войны 
потеряла родителей. В раз
ных уголках страны оказа
лись ее братья и сестры. Са
ма воспитывалась в детском 
доме. Лишь через несколько 
лет после войны встретилась 
с братом и сестрами. Только 
о судьбе младшего брата 
ничего не удалось узнать и 
по сей день.

О том,- что поехала в Си
бирь, не жалеет. Первые ее 
стройки, железные дороги 
Новокузнецк —• Абакан и 
Абакан — Тайшет, помогли 
ей найти себя. Она полюби
ла стройки. Работала на 
Байкале, в Улан-Удэ. В кол
лективе мостопоезда № 833 
Александра Михайловна 
трудится более десяти лет. 
Руководила бригадой шту- 
катуров-маляров. Разные 
люди были в бригаде, раз
ные у них характеры, судь
бы. Но Александра Михай
ловна умела найти подход 
к каждому, объединить всех 
в дружный коллектив.

— Люблю, чтобы все кра
сиво было сделано, — гово
рит Александра Михайлов
на.

Наверное, поэтому все, что 
сдавалось бригадой А. М. 
Косых, только отличного 
качества.

За добросовестный труд и 
активную общественную 
деятельность Александру 
Михайловну Косых не раз 
отмечали почетными грамо
тами, ценными подарками, 
она награждена медалью «За 
трудовое отличие», но глав
ной наградой были сделан
ные ее бригадой дома, ибо 
все это оставалось людям.

О. КОНЕВА, 
работница мостопоезда 
№ 833 треста Том ев- 

трансстрой.
пос. Копылово.
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Т а к и х  б ы  с е м е й  п о б о л ь ш е . . .
Н е м а л о  в с е л е  Ц ы г а н о в е  б о л ь ш и х  с е м е й . Н о  К и м ст а ч и  

з д е с ь  в о с о б о м  почет е. Д р у ж н ы е  это л ю д и , д о б р ы е , с п о 
к о й н ы е . Д о м  и х  в с е гд а  п о л о н  р а д о ст н ы х  г о л о с о в  внучат , 
с ы н о в е й , д о ч е р е й . Р а б о т я щ и х  ребят  в осп и т а л и  А н н а  
И в а н о в н а  и  М и х а и л  А л е к с е е в и ч  К им ст ачи .

— С е м е р о  дет ей  и  в с е  в ы р о с л и  т р у д о л ю б и в ы м и , у в а ж а 
е м ы м и  л ю д ь м и ,  — с го р д о ст ью  говори т  мать.

Р о д и т е л и  и  са м и  ра бот а ли  в с ю  ж и з н ь ,  н е  п о к л а д а я  
р у к . М и х а и л  А л е к с е е в и ч  о к о л о  два дц а т и  лет б ы л  паст у- 
х о м . З и м о й  п р и х о д и л  ск от н и к ом  н а  ф е р м у .

К о г д а  ст а рш его  К и м ст а ч и  п р о в о ж а л и  н а  п е н с и ю , п р а в 
л е н и е  к о л х о з а  « С и б и р я к »  п о д а р и л о  е м у  т ел еви зор .

— Д о р о г  м н е  этот п о д а р о к , — говори т  М и х а и л  А л е к 
с е е в и ч , —- н о  е щ е  д о р о ж е  т еплы е, п р о н и к н о в е н н ы е  сл о ва ,  
к от оры е н а ш л и  л ю д и , чт обы  п о б л а го д а р и т ь  м е н я  за  
с к р о м н ы й  т руд.

П е н с и о н е р  М .  А .  К и м ст а ч  и  с е й ч а с  п о  м е р е  с и л  п о м о 
гает р о д н о м у  к о л х о з у .

А н н а  И в а н о в н а  тож е н еут ом и м а  в работ е. Н а  р а з н ы х  
уча ст к ах  п р и ш л о с ь  пот рудит ься  ей , о с о б е н н о  в т яж кие  
в о е н н ы е  го д ы .  И  в с е  ж е  гл а в н а я  ее  забот а  — Эети.

С е й ч а с  чет ы ре д о ч е р и  и  трое с ы н о в е й  К и м ст а ч ей  у ж е  
в ы р о с л и , п р и о б р е л и  сп ец и а л ьн о ст и , м н о ги е  о б з а в е л и с ь  
с е м ь я м и . В с е  д о б р о со в ест н о  трудятся. Н а д я  и  М а р и н а  — 
в А с и н е ,  н а  л е с о п р о м ы ш л е н н о м  к ом бин ат е. В  этом ж е  
г о р о д е  е  сист ем е т о р го в л и  работает Л е н а . Чет верт ая сест
р а , В е р а ,— р а бот н и ц а  о д н о й  и з  т ом ск и х  ст ол овы х . И в а н  
— п е р е д о в о й  б у л ь д о зер и ст  П М К -4 ,  м о л о д о й  к ом м ун и ст , 
и з б и р а л с я  сек рет а рем  комитета В Л К С М  к о м с о м о л ь с к о -  
м о л о д е ж н о й  ст ройки. О  н е м  с  у в а ж е н и е м  п и с а л а  р а й о н 
н а я  газет а « С е л ь с к а я  п р а в д а » .  В а с и л и й  и  А л е к с а 'н д р  о с 
т ались р я д о м  с  р о д и т ел я м и , в р о д н о м  Ц ы га н о в е .  В а с и л и й  
работает в  к о р м о ц е х е ,  е го  м л а д ш и й  брат, т олько что 
в е р н у в ш и й с я  п о с л е  с л у ж б ы  в р я д а х  С о в ет ск о й  А р м и и ,— 
м ех а н и за т о р  Ц ы га н о в с к о го  о т д ел ен и я  с о в х о з а  « С и б и р я к » .

Ч а щ е  в с е го  п и с ь м а , т ел е гр а м м ы , п о с ы л к и  п рин ося т  
почт альоны . К им ст ача м . Н а  п р а з д н и к  и л и  н а  п о м о щ ь  к  
р о д и т ел я м  всегда , п р и езж а ю т  и х  в з р о с л ы е  дети. П о  о б 
щ е м у  м н е н и ю  о д н о с е л ь ч а н  — это за м еч а т ел ьн а я  т рудо 
в а я  сем ь я .

Д . п о х и л к о .
с. Цыганово
Зырянского района.

iiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiir С Е Р Д И Т Ы Е  С Т Р О К И

НУ,  И Р А З Ъ Я С Н И Л И ! . .
Не так давно пришлось мне ехать из Шегарки в Кри- 

вошеино рейсом № 490. Автобус был небольшой—ПАЗ-672 
номер 96-31 ТОЖ. Водитель и его два приятеля, сидев
шие рядом, все время курили. В салоне, в полном смысле 
слова, дым стоял коромыслом. Конечно, это не нравилось 
никому, но на просьбы и замечания курящие никак не 
реагировали. Когда я указал на табличку «Не курить, не 
сорить», красовавшуюся на видном месте в салоне, мне 
«разъяснили»: это, мол, правило не для водителя, а
для пассажиров.,.

В. ИНОЗЕМЦЕВ.
г. Томск.

. МЛ  Д Е В Я Т О М  Э Т А Ж Е
Весной 1978 года мы получили ордера на новые квар

тиры в девятиэтажном доме на улице Нахимова, 33 
г. Томска. Сколько было радости — благоустроенные 
квартиры улучшенной планировки, теплые, с горячей и 
холодной водой, электроплитами! Правда, тревожно бы
ло получившим квартиры на верхних этажах. Лифт еще 
не работал, а во многих семьях маленькие дети, старики, 
инвалиды. Но новоселов успокоили: лифт скоро будет.

Но прошло полгода, а лифт Так и не работает. Бездей
ствует и мусоропровод, и мы носим мусор за два кварта
ла. Немало и других неприятностей: часты перебои с во
дой, из-за неисправности водопроводной системы во 
многих квартирах протекают потолки.

В. КАРТАШОВ, 
работник станции Томск-1;

Р. ЕРМЦШИНА, 
монтер пути; 
Н. АНКИНА, 

инженер.

Четвертое десятилетие 
носит звание депутата 
Александр. Иннокентьевич 
Плесцов. За эти годы он 
хорошо изучил своих изби
рателей, знает нужды каж
дой семьи в селе Назино 
Александровского района. 
Производственные дела на- 
зинцев, их успехи и неуда
чи всегда в центре вни
мания народного депутата.

Ветеран Великой Отече
ственной войны, Александр 
Иннокентьевич много лет 
был председателем колхоза, 
затем трудился на посту ди

ректора совхоза «Назино». 
Хозяйство, которым руко
водил Плесцов, всегда ус
пешно справлялось со свои
ми планами.

Сейчас А. И. Плесцов — 
на заслуженном отдыхе. Но 
по-прежнёму он помогает 
односельчанам, которые
идут к нему в горькую 
и радостную минуты жиз
ни.

Н. БАКУЛИНА, 
секретарь Назииского 
сельского Совета народ
ных депутатов.
с. Назино
Александровского района.

СОГЛАШЕНИЕ ВСТУПИЛО В СИЛУ

М а г а з и н  н а  К а ш т а н е
Любой житель микрорай

она Каштак укажет дорогу 
к магазину № 19 Ленинского 
райпищеторга. Большой со
временный гастроном, где 
директором Н. Г. Корнякова, 
обслуживает покупателей 
этого огромного жилого 
массива.

С 12 декабря коллектив 
трудится в счет четвертого 
года пятилетки. Уже прода
но продовольственных това
ров на 85 тысяч рублей 
сверх плана. В этом магази
не широкий ассортимент 
продуктов, покупателям 
всегда рады.

В коллективе идет сорев
нование, внедрен новый 
метод так называемой без
дефектной оценки качества 
труда каждого работника. 
Продавцы, кассиры, подсоб
ные рабочие стараются не 
уронить марку " передового 
коллектива. Не случайно по

итогам первого и третьего 
кварталов нынешнего года 
магазин № 19 выходил побе
дителем в социалистическом 
соревновании райпищеторга.

Добрый пример подают 
своим товарищам комсомол
ка, кассир-продавец 3. А. 
Шаталова и заведующая 
секцией самообслуживания 
А. П. Хворова.

В этом магазине действу
ет стол заказов по обслу
живанию инвалидов Вели
кой Отечественной войны. 
Судя по отзывам ветеранов, 
недавно принявших уча
стие в покупательской кон
ференции, и эта работа в 
магазине № 19 ведется хоро
шо.

Л. КОЧЕТОВА, 
председатель объединен
ного комитета профсою
за Ленинского райпище

торга.

О п л о х и х  у с л о в и я х  труда  

п и с а л и  в р е д а к ц и ю  Х о х л о 

ва , Ф о м е н к о , А н о с о в а  и  

д р у г и е  р а бот н и к и  С т р е ж ев - 

с к о го  о т д ел ен и я  с в я з и  (в с е 

го  13 п о д п и с е й ).  Ж а л о б у  р е 

д а к ц и я  н а п р а в и л а  в г о р и с 
п о л к о м  Стр е ж е в о го .  П р е д 
седат ель го р и с п о л к о м а
В . М а т и с о н о е  с о о б щ и л , что 
сей ч а с  к  з д а н и ю  у з л а  с в я -.  
зи  п о д в е д е н а  во д а , н а л а ж е 
н о  о с в е щ е н и е .  В о п р о с  о  н о 
во м  п о м е щ е н и и  д л я  от деле 
н и я  С о ю зп еч а т и  будет  р е -  
щ е ц  во  11 кварт але 1979 г о 
да, п о с л е  с д а ч и  в эк сп луа т а 
ц и ю  го р о д с к о го  у з л а  св я з и .

* * *

« К у д а  деват ь с к о п и в ш у ю 
ся  ст еклот ару? — с п р а ш и 
в а л  в своем письме А .  К о 
м а р о в  и з  Т о м с к а ,— е с л и  п р и 
е м н ы й  пункт  от м а га з и н а  
№  33 К и р о в с к о г о  р а й п и щ е 

т орга закры т  с 11 ок т ябр я »... 
З а в е д у ю щ а я  го р о д с к и м  тор
г о в ы м  от делом  А .  Ф е д о р о в а  
отвечает, что К и р о в с к и й  
р а й п и щ ет о р г  в б л и ж а й ш е е  
в р е м я  реш ит  этот в о п р о с  и  
ж и т ел и  м а с с и в а  пц, у л .  С и 
б и р с к о й  см огут  сдават ь п о 
с у д у  в м а га з и н  №  33.

* * *

В  ответ н а  п и с ь м о  Ф . Я к у 
б о в и ч  и з  с. А л е к с а п д р о в к и  
п р ед се д а т ел ь  Т о м с к о го  р а й 
и с п о л к о м а  Л .  А ф а н а с ь е в  
пишет: « П о  з а я в л е н и ю  д и 
рект ора  Ц е н т р а л ь н ы х  элект - 
р и ч е с к и х  сет ей Т о м с к э н е р го  
В . Г о л о в и н а , о с в е щ е н и е  
у л и ц  будет  в о с с т а н о в л е н о » .  
И  е щ е  о н  сообщ ает : « С о в х о з  
« Т р у д о в и к »  х о з я й с т в е н н ы м  
с п о с о б о м  строит к л у б  н а  240 
мест, к от оры й  будет  в в е д е н  
в эк сп л у а т а ц и ю  в 1979 г о д у » .

« П о  в и н е  работ н ик а  агент 
ства А э р о ф л о т а  к а сси р а  
Т . А с т а х о в о й  и  к а сси р а  
Т рансаген т ст ва  М .  Ч у р ж а -  
н о в о й , г р у б о  нарушивших 
п р а в и л а  п р о д а ж и  а в и а б и л е 
тов, н е с к о л ь к о  ч е л о в е к  н е  
с м о гл и  улететь в' положен
ное в р ем я . Н а  Т . А с т а х о в у  
н а л о ж е н о  в з ы с к а н и е , он а  

л и ш е н а  п р е м и и . П о ст а в л ен  

в о п р о с  о  несоот вет ст вии за 

н и м а е м о й  д ол ж н ост и  к а с с и 

р а  М .  Ч у р ж а и о в о й » ,  — от

вет ил н а ч а л ь н и к  агентства  

А э р о ф л о т а  Л .  К у р н о с е н к о  

н а  с и гн а л  Г . С е р г е е в о й  и з  

Т о м ск а .

И ,  К А К  П Р Е Ж Д Е ,  В  С Т Р О Ю
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правиди мужественного бой
ца через линию фронта, к 
своим. С. К. Манишев снова 
встал в строй и снова гро
мил фашистов.

Совет ветеранов с благо
дарностью отмечает труд 
ветеранов училища, препо
давателей школы № 1 
г. Асино В. И. Адамовича и 
Н. А. Борзова, которые с 
помощью руководства шко
лы, комсомольцев, воен
комата и большого отряда 
следопытов клуба «Факел» 
работают над созданием в 
своей школе музея боевой 
славы воинов-курсантов.

В одном письме невоз
можно рассказать о боевых 
и трудовых делах всех быв
ших. курсартов. Их сотни и 
тысячи, чье мужество на 
полях сражений и успехи в 
мирном труде достойны вы
сокой оценки. Многие из 
них и сегодня в строю.

Их подвиг на благо От
чизны продолжается.

Л. миняшин,
председатель совета ве
теранов бывшего Аси- 
новского военно-пехот

ного училища.

С огромным удовлетворе
нием встретил советский 
народ постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению мате
риально-бытовых условий 
участников Великой Отече
ственной войны». Оно явля
ется ярким свидетельством 
постоянной заботы партии и 
советского правительства о 
ветеранах войны, о тех, кто 
в суровых боях отстоял сво
боду и независимость Роди
ны.

Все больше дают о себе 
знать солдатские раны, но 
и сегодня воины-фронтови
ки продолжают быть в 
передовых рядах строите
лей коммунизма. Они и се
годня на переднем крае 
борьбы за досрочное вы
полнение плана 10-й пяти
летки.

Ветеранов войны мы ви
дим среди школьников, мо
лодежи. в кругу рабочих и 
студентов. Они наставни

ки и воспитатели, умудрен
ные жизненным опытом ру
ководители производства.

Об этом убедительно гово
рят письма участников вой
ны — воспитанников быв
шего Асиновского военно
пехотного училища, кото
рые получает в эти дни 
наш совет ветеранов. Их 
письма нельзя читать без 
волнения, без гордости за  
наш советский народ, за  
питомцев земли томской. 
Они проникнуты духом 
патриотизма и беззаветной 
любви к Отечеству, предан
ности партии и своему на
роду.

Судьба раскидала ветера
нов училища по всей стра
не. Но они не забыли 
Томск, Асино и тех коман
диров, которые воспитали 
из них истинных патрио
тов Родины.

Участник войны, бывший 
курсант Василий Степа
нович Аксенков в боях на 
Курской дуге потерял пра

вую руку. Но несчастье не 
сломило воина. Он успешно 
закончил институт и сейчас 
работает главным бухгал
тером одной из крупнейших 
птицефабрик Украины. Ак
тивный общественник, тов. 
Аксенков возглавил борьбу 
за создание фабричного 
Фонда мира. Только за по
следние 3 года фабрика пе
речислила в Фонд мира бо
лее 20 тысяч рублей. В Кры
му издан специальный пла
кат, в котором подробно из
лагается опыт работы вете
рана Аксенкова по укреп
лению Фонда мира.

Большую военно-патрио
тическую работу в Волго
граде проводят бывшие 
курсанты учитель Ю. В. 
Шимараев и инвалид вой
ны Д. Ф. Борисов. Совмест
но с учащейся молодежью 
они собирают материал по 
истории Асиновского воен
ного училища, ведут поиск 
боевых реликвий на Ма
маевом кургане, где сража

лись сибирские дивизии. 
Музей Асиновского учили
ща уже получил несколько 
посылок из города-героя.

Хорошим наставником и 
воспитателем молодежи яв
ляется бывший курсант 
училища Н. И. Перегудов, 
проживающий в Москве. 
Как член совета ветеранов 
133-й стрелковой дивизии, 
он активно участвует в во- 
ено-патриотической работе.

В городе Томске прожи
вает бывший курсант С. К. 
Манишев. Будучи раненым 
и контуженым во время 
одного из боев в Молдавии, 
он оказался в тылу у фаши
стов и в бессознательном 
состоянии был брошен в мо
гилу вместе с другими по
гибшими воинами. Придя в 
сознание, он нашел в себе 
силы выбраться из-под тру
пов. Местные жители, 
молдаване, тайком выходи
ли его, а потом передали 
партизанам, которые, пере-

П о  следам 
наших
выступлений

Секретарь Томского облсов- 
профа А. Реннит сообщил 
нам: «В отделе культурно-мас
совой работы облсовпрофа 
проведено совещание дирек
торов домов культуры и клу
бов, на котором состоялся 
разговор о роли этих учреж
дений в ходе подготовки и 
проведении Всесоюзной пе
реписи, в связи с критическим 
выступлением газеты. В на
стоящее время во всех уч
реждениях культуры оформ
лены стенды, в планы меро
приятий включены лекции и 
беседы по этой тематике».

БУДЕТ I I  РЫБА В ПРУДАХ?

Читатель нашей газеты 
слесарь ГРЭС-П Г. АЛЕЙНИК 
просит рассказать на страни
цах газеты о том, что делается 
в области по развитию рыбо
питомников и разведению в 
прудах и озерах ценных про
мысловых рыб.

На этот вопрос мы попроси
ли ответить заместителя гене
рального директора производ
ственного объединения Томск- 
рыбпром А. Я. НЕСТЕРОВА.

—Прежде всего надо при
знать, что сделано в этом 
отношении очень мало, — 
сказал Андрей Яковлевич.
-— Но меры принимаются. 
Во-первых, сами совхозы, 
на территории которых 
имеются пруды, должны 
проявлять инициативу — в 
собственных же интересах. 
На это, кстати, и ориенти
руют , известные постанов
ления партии и правитель
ства. Между прочим, неко
торые совхозы Томского 
района, например ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко, так 
и поступают, выращивая 
карпов весом по 500 грам
мов.

Мы также вошли с пред
ложением в объединение

Союзтомскмелцорация, что
бы все пруды (а они строят 
немало водохранилищ для 
систем орошения) были 
подготовлены для разведе
ния в них рыбы.

Во-вторых, ■ черед Мини
стерство рыбной промыш
ленности РСФСР ходатайст
вуем о том, чтобы подве
домственный ему специаль
ный институт в Тюмени 
взялся за изучение воз
можностей строительства 
рыбопитомников в нашей 
области, у нас же таких 
специалистов нет.

Естественные водоемы, 
особенно таежные озера, не 
всегда пригодны для цен
ных рыб, таких, как карп,— 
в них мало корма. Но мы

все-таки решили в двух 
озерах возле Колпашева 
развести личинки пеляди. 
Попробуем также разводить 
карпов вместе с пелядью в 
озере возле Кривошеина. 
Но это все пока что в по
рядке эксперимента. Про
мышленное разведение ры
бы —■ дело завтрашнего 
дня. И хотелось бы поторо
пить с этим делом колхозы 
и совхозы. Ведь если они 
будут ждать, когда появят
ся питомники, да когда мы 
получим разные научные 
обоснования, уйдет 2—3 
года. А в прудах — я имею 
в виду южную зону области 
— ценных рыб можно раз
водить уже сегодня. Необхо
димые условия там есть.

27 декабря член Политбю
ро ЦК КПСС, министр ино
странных дел СССР А. А. 
Громыко принял посла ФРГ 
в СССР Г.-Г. Вика. В ходе 
встречи был произведен об
мен нотами о вступлении в 
силу соглашения о развитии 
и углублении долгосрочного 
сотрудничества СССР и ФРГ 
в области экономики и про
мышленности. Соглашение 
было подписано 6 мая 1978 
года во время визита Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева в 
ФРГ.

Выступая после обмена 
нотами, А. А. Громыко ска
зал, что соглашение призва
но содействовать всемерно
му расширению торговых, 
промышленных и техниче
ских связей как существен
ного и необходимого компо
нента советско-западногер
манских отношений. В нем 
определены главные на
правления дальнейшего 
взаимодействия СССР и 
ФРГ в экономической обла
сти, намечены практические 
меры по его совершенство
ванию и развитию.

Важно то, что- соглаше
ние носит долгосрочный ха
рактер, рассчитано до нача
ла будущего столетия. Тем 
самым, как отмечал Л. И.

Брежнев, «создается солид
ный материальный фунда
мент для мирного сотрудни
чества наших двух стран». 
В этом •— большой полити
ческий смысл нового согла
шения. Его заключение сви
детельствует о растущем до
верии и взаимопонимании 
между Советским Союзом и 
ФРГ, о решимости обеих 
стран придать взаимным 
отношениям большую ста
бильность и больший раз
мах. Таким образом, СССР 
и ФРГ предпринимают но
вый значительный шаг на 
пути, начало которому поло
жено подписанием в 1970 г. 
московского договора.

А. А. Громыко подчерк
нул, что соглашение, наряду 
с совместной декларацией и 
другими достигнутыми во 
время майского визита Л. И. 
Брежнева в ФРГ договорен
ностями. представляет собой 
весомый вклад в дело меж
дународной разрядки, в 
практическое осуществление 
Заключительного акта Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе. 
Задача сейчас заключается 
в том, чтобы претворить по
ложения соглашения в кон
кретные дела. Правда, обе 
стороны не теряли времени 
и приступили к этой работе 
сразу же после его подпи
сания.

Е ж л ш н а р о д н а я

н Ф О Р м а ц и я

«С С С Р —-д р у г 
ар а б с к и х  народов»

ДАМАСК. Заместитель 
|  генерального секретаря 

Партии арабского социали
стического возрождения Си
рии Абдалла аль-Ахмар за
явил в интервью газете «Ас- 
Саура», что Советский Союз 
является истинным другом 
арабских народов. СССР,

[ подчеркнул он, выступает 
за установление действи
тельно справедливого мира 
на Ближнем Востоке", под
держивает право арабских 
стран на возвращение окку
пированных Израилем тер

ритории и защищает закон
ные национальные права 
арабского народа Палести
ны.

Сирию и Советский Союз, 
продолжал А. аль-Ахмар, 
объединяют совместные це
ли борьбы против империа
лизма. Отношения между 
двумя странами — это от
ношения дружбы. Они осно
ваны на взаимопонимании 
и сотрудничестве и пресле
дуют цель обеспечить ин
тересы обеих стран и вза
имную выгоду.

В РАМКАХ СОТРУДНИЧЕСТВА ДВУХ СТРАН 
Куба сказывает помощь Народной Республике Анголе в 

борьбе с неграмотностью, в создании подлинно народной си
стемы образования, подготовке специалистов для различных 
областей народного хозяйства. В настоящее время более 800 
ангольцев обучаются в школах на острове Молодежи (бывшем 
Пиносе).

Фото Пренса Латина — ТАСС.

А. А. Громыко выразил 
убеждение, что последова
тельное осуществление со
глашения будет способство
вать дальнейшему повы
шению уровня советско-за
падногерманских отноше
ний на благо народов на
ших государе*гв, в интересах 
упрочения мира и междуна
родного сотрудничества.

Посол ФРГ в СССР Г.-Г. 
Вик в своем выступлении 
отметил, что правительство 
ФРГ придает соглашению 
большое, обращенное в буду
щее значение. Оно отвечает 
интересам обеих сторон. Со
глашение создает долговре
менную, прочную основу 
для развития экономиче
ских отношений между обе
ими странами. Сейчас долж
на начаться новая фаза  
подъема. Долгосрочный ха
рактер нового соглашения 
способствует созданию дове
рия во всех областях дву
стороннего сотрудничества и 
тем самым становится важ
ным вкладом в дело даль
нейшего улучшения также 
политических г'гчошений 
между СССР и сТ - г . Согла
шение является свидетель
ством проводимой обеими 
сторонами долговременной 
политики взаимного согла
сия.

(ТАСС).

П о л о ж е н и е  I 
в Т у р ц и и ®

АНКАРА. После вве
дения в 13 вилайетах 1 
Турции военного положе
ния обстановка в стране 
постепенно стабилизиру
ется.

В Кахранмараше, где 
правые экстремисты уст
роили несколько дней 
назад провокационную 
вылазку, приведшую к 
гибели ста и ранению 
свыше тысячи человек, 
отменен действовавший 
с прошлого воскресенья 
комендантский час. Но 
улицы города по-преж
нему патрулируют ар
мейские и жандармские 
подразделения. Выявля
ются и подвергаются 
арестам зачинщики кро
вавого инцидента. Задер
жаны уже около ста че
ловек.

С О О Б Щ А Е Т
Р Е Й Т Е Р

ЛОНДОН. По сообще
нию корреспондента
Рейтер из Пекина, груп
па молодых людей, при
бывших в столицу КНР 
из южной провинции 
Юньнань, прошла по 
центральной площади 
Тяньаньмэнь, требуя от
мены принудительного 
труда. В листовках, ко
торые распространялись 
на площади, говорилось, 
что они прибыли из про
винции Юньнань и пред
ставляют 50 тысяч чело
век, которых насильст
венно выслали из горо
дов в глухие районы.

По официальным дан
ным, только за послед
ние несколько лет на 
принудительную работу 
отправлено в общей сло
жности около 17 милли
онов подростков, закон
чивших неполную сред
нюю или среднюю шко
лу. Всех их лишили воз
можности продолжить 
образование и насильно 
оторвали от родных се
мей.

ИРАН: ОБСТАНОВКА НАКАЛЯЕТСЯ
ТЕГЕРАН. Деловая жизнь 

в иранской столице сегодня 
практически парализована, 
подавляющее большинство 
учреждений и магазинов за
крыто из-за забастовок. На 
улицы вновь . вышли де
монстранты. В ряде районов 
города для их разгона вой
ска применили огнестрель
ное оружие и гранаты со 
слезоточивым газом. На 
главной деловой улице Те
герана они разогнали мани
фестацию, направлявшуюся 
к американскому посольст
ву.

Тегеранское радио каж
дые 30 минут прерывает пе
редачи призывами к стро
жайшей экономии бензина, 
керосина, воды, электро
энергии, хлеба, мяса и дру
гих продуктов. Очереди у 
бензозаправочных станций 
и на пунктах продажи газа 
стали еще длиннее: из-за
всеобщей забастовки рабо
чих и служащих иранской 
национальной нефтяной

компании производство 
нефтепродуктов в стране 
почти полностью прекра
щено.

Представитель оппозици
онного Национального
фронта Дарьющ Форухар 
обвинил режим в преднаме
ренном убийстве мирных 
граждан.

Один из лидеров оппози
ции в меджлисе (нижняя 
палата иранского парла
мента) Ахмед Бани Ахмед 
провел сегодня пресс-кон
ференцию, на которой при
звал шаха отречься от пре
стола.

После вчерашних волне
ний в иранской столице и 
ожесточенных столкнове
ний войск с демонстранта
ми на улицах города оста
лись поваленные деревья и 
столбы освещения, сож
женные и перевернутые ав
томашины. Согласно сооб
щениям информационных 
агентств, основные волне

ния происходили в район? 
Тегеранского университета 
во время похорон убитого 
солдатами профессора тех
нологического института.

Хотя организаторы траур
ной процессии имели разре
шение от властей на про
ведение похорон, она была 
остановлена строем солдат, 
которые неожиданно от
крыли но е е . участникам 
огонь из автоматов. Люди, 
сообщает агентство ЮПИ, 
метались по улицам в по
исках укрытия от пуль. 
Медперсонал ближайшей 
больницы, в которую по
ступило 8 трупов, • утверж
дает, что большинство уби
тых — по словам очевидцев, 
не менее 50 человек — бы
ло увезено на армейских
грузовиках в неизвестном
направлении. В этой рас
праве один из солдат, отка
завшийся стрелять в народ, 
убил своего командира и 
был затем застрелен офице
ром.

Н ЕГАТИВН Ы Е  
ПОСЛЕДСТВИЯ

КАИР. Политика «Откры
тых дверей», а иными сло- 

■  вами интенсивное привлече- 
1 ние в страну иностранного 
|  капитала, которую проводит 
1 нынешнее руководство

Египта, ведет к крайне 
негативным последствиям. 
Это явствует и из выступ
ления, премьер-министра 
АРЕ М. Халиля на заседании 
руководящих деятелей пра
вящей национал-демократи- 
ческой партии Египта. Он 
сообщил, что на 1979 финан
совый год дефицит государ
ственного бюджета планиру
ется в сумме 1,7 млрд, еги

петских фунтов (около 2,5 
млрд, американских дол
ларов). В уходящем году он 
составил 332 млн. египет
ских фунтов. Дефицит госу
дарственного бюджета, по 
словам Халиля, предпола
гается покрывать в основ
ном за счет увеличения на
логов и сокращения расхо
дов, главным образом, на 
социальные нужды.
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 30 декабря 1978 года;

Духовное богатство народа
Совет Министров РСФСР 

принял постановление о 
присуждении Государствен
ных премий РСФСР 1978 
года в области литературы, 
искусства и архитектуры.

Произведения, отмечен
ные наградами, сказал кор
респонденту ТАСС заме
ститель Председателя Сове
та Министров РСФСР 
В. И. Кочемасов, проникну
ты высокой идейностью, 
партийностью и народно
стью. Они обогащают сокро
вищницу нашей многонаци
ональной культуры.

В области литературы 
группа авторов удостоена 
премий имени М. Горького. 
В их числе — автор романа 
«Версты любви» А. Анань
ев и Н. Кочин, создавший 
трилогию о жизни русской 
деревни «Юность», «Ниже

городский откос» и «Гремя- 
чая поляна». Лауреатом 
стал также поэт Юван Ше- 
сталов, книга которого 
«Языческая поэма» воспри
нимается как взволнован
ный поэтический рассказ о 
судьбе народа манси, обрет
шего счастье в результате 
победы Великого Октября. 
Проблеме демократических 
традиций в русской крити
ке и литературе посвящена 
книга критика Ф. Кузнецо
ва «Перекличка эпох».

В области музыки премия 
имени М. Глинки присужде
на композитору Б. Тищенко, 
развивающему в своем 
творчестве лучшие тради- 
пии советского симфонизма. 
Премию получает также со
листка Ленинградского ака
демического театра оперы и 
балета имени С. М. Кирова

Г. Ковалева, создавшая за
поминающиеся образы в, 
классических и современ
ных операх. Среди лауреа
тов — дирижер М. Эрмлер, 
певцы В. Атлантов и Т. Ми- 
лашкина — участники но
вой постановки оперы «Ка
менный гость» в ГАБТ 
СССР.

Новыми именами попол
нился отряд лауреатов пре
мии имени К. Станислав
ского в области театрально
го искусства. Это создатели 
спектакля «Берег» в Мос
ковском драматическом те
атре имени Н. В. Гоголя (ре
жиссер Б. Голубовский), ак
триса М ХАТ СССР Н. Гу
ляева и актриса Вологодско
го областного драматическо
го театра М. Щуко, режис
сер М. Куликовский, поста
вивший в Краснодарском

краевом драматическом те
атре спектакли «Кочубей», 
«Старик», «Фауст».

В области изобразитель
ного искусства премия име
ни И. Репина присуждена, 
художнику В. Киселеву за 
живописный цикл «Жизнь 
колхозного села». Совре
менный пейзаж Подмос
ковья ярко отобразили ху
дожники А. Полюшенко и 
С. Никиреев. Событием в 
искусстве книжной графи
ки стало новое издание ка
рело-финского эпоса «Кале
вала», оформленное худож
ником М. Мечевым. Преми
ей отмечены и авторы высо
кохудожественных керами1 
ческих изделий «Гжель».

В области кинематогра
фии лауреатами премии 
имени Братьев Васильевых

■ стали участники творческой 
группы художественных 
фильмов «Фронт без флан
гов» и «Фронт за линией 
Фронта» (автор сценария 
С. Днепров, оежиссер-поста- 
новщик И. Гостев). За се
рию документальных филь
мов, посвященных рабочему 
классу, премией отмечены 
режиссер Б. Рычков и опе
ратор Л. Максимов. Премию 
получает также Ф. Сей- 
Фуль-Мулюков и другие ра
ботники телевидения, . соз
давшие полнометражные 
документальные ленты, по
священные проблемам
Ближнего Востока. Худо
жественный фильм «Розы
грыш» удостоен премии 
имени Н. К. Крупской. 
Группа зодчих, инженеров 
и строителей получает пре
мии в области архитектуры.

Ш К О Л Ь Н Ы Й  К И Н О К Л У Б
В школе № 14 г. Томска 

открылся детский кино
клуб «Кругозор». Его обору
довали под руководством 
учителей и директора Р. К. 
Ларичева сами ребята: под
готовили кинобудку, собра
ли кресла для зрителей, вы
полнили самую разнообраз
ную работу. Много потруди

лись 6-«а», 7-«а», 8-«в», де
вятые «а» и «б» классы. 
Значительную помощь шко
ле в организации киноклу
ба оказал директор объеди
ненных кинотеатров В. В. 
Колосов. И вот в актовом 
зале школы вспыхнул эк
ран, ребята увидели весе

лый цветной фильм «Ера
лаш».

Первый сеанс был дан для 
активистов подготовки клу
ба и победителей социали
стического соревнования по 
учебе и общественной рабо
те за первое полугодие. Кар
тину показывали девяти
классники Саша Усков, Са

ша Сабитов, Слава Постнов. 
Юные киномеханики не 
подкачали — видимость и 
звук были отличные.

Директором клуба избра
на восьмиклассница Марина 
Сотникова. При клубе соз
дан совет, который руково
дит лекторской группой, ад
министраторами, контроле
рами, дежурными.

Школа большая — в ней 
1.200 учеников,—поэтому для 
различных классов клуб бу
дет работать ежедневно.

Предполагается показы
вать картины и родителям 
учащихся.

Учителя прочтут ряд лек
ций родителям на педагоги
ческие темы.

На Каштаке еще нет кино
театра, создание школьного 
киноклуба поможет улуч
шить развитие детей, вне
классную работу, организо
вать отдых учащихся.

н. ПОПОВ.
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«Король оперетты», «ма- 
гер смеха», «...фокусник и 
злшебник одновременно», 
то из статей и очерков, 
освященных творчеству на- 
эдного артиста СССР Ми- 
аила Григорьевича Водяно- 
>, который первым в опе- 
зтте получил это высокое 
зание.
Как утверждает сам ар- 

1ст, в оперетту он попал 
1учайно, так как собирался 
освятить себя драматиче- 
:ому искусству. Но случай- 
>сть в конечном итоге. оп- 
зделила его творческий 
ггъ, который начался в 
43 году на сцене Пятигор- 
:ого театра оперетты. С 
46 года Михаил Водяной— 
ке актер Львовского теат- 
i музыкальной комедии, а 
.тем Одесского, ибо театр 
;реехал туда.
Михаил Григорьевич всег- 
t стремится к серьезной 
[умчивой работе, к настоя- 
ей литературе. Среди мно- 
образия ролей и характе- 
IB, созданных им в оперет- 
, есть роли, которые рас- 
>ыли его возможности как 
>тиста разнообразного,
[адеющего всеми еекрета- 
л жанра. Кстати, оперетте 
здяной отдал 30 лет жизни. 
Вот некоторые из его ро
да. Яшка-буксир из «Бе
да акации» стал символом 
>требительского отношения 
жизни. Альфред Дулиттл 

1 мюзикла «Моя прекрас- 
1я Леди» в трактовке 
. ВОДЯНОГО —  фИЛОСОф, рО:

— L
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мантик и оптимист. Андрей
— организатор партизанско
го подполья из оперетты 
«Четверо с улицы Жанны»
— высокий романтический 
образ. Все они сыграны с 
блеском, очень индивидуаль
но. Роль Попандопуло из ки
нофильма «Свадьба в Мали
новке» на третьем Всесоюз
ном кинофестивале была 
признана лучшей комедий
ной ролью, а Михаил Водя
ной стал лауреатом этого 
форума.

И еще одна роль артиста, 
показавшая его неисчерпае
мые творческие возможно
сти. Это — Гусятников из 
мюзикла «Поздняя серена
да», созданного по пьесе 
А. Арбузова «В этом милом 
старом доме». Вот отзыв са
мого драматурга:

«...То, что я увидел на 
премьере в . музкомедии (в 

■ спектакле занята значитель
ная часть труппы), говорит 
прежде всего о том, что это 
коллектив большой теат
ральной культуры. Меня, 
например, совершенно пора
зил Михаил Водяной... Это 
просто явление, даже, я бы 
сказал, театральное чудо: 
никакой опереточной инер
ции, полнейшая достовер
ность, неоднозначность, глу
бина чувств».

Много времени занимает у 
актера общественная дея
тельность. М., Водяной — 
член партбюро театра, член 
президиума Украинского 
театрального общества, пред
седатель Одесского межоб
ластного отделения УТО. 
Большое внимание уделяет 
он воспитанию молодежи.

За заслуги в развитии со
ветского театрального искус
ства М. Водяной награжден 
орденами Трудового Крас
ного Знамени и «Знак По
чета». За участие в Днях 
советской культуры в Бол
гарии правительство НРБ 
наградило М. Водяного ме
далью «Георгия Димитрова».

3. АВРУТИН, 
помощник главного ре
жиссера по литератур-■ 
ной части, режиссер 
Одесского театра му

зыкальной комедии. 
НА СНИМКЕ: народный

артист СССР М. Водяной в 
роли Мишки Япончика из 
спектакля «На рассвете».

Фото С. Крупника.

В лесу темнеет раньше, 
чем в городе. Съехавшиеся 
в Межениновское лесниче
ство машины постепенно 
растворяются в темноте, и 
только по свету фар можно 
определить, где они нахо
дятся. А собралось их нема
ло — накануне Нового го
да представители томских 
предприятий и организаций 
приехали в лесничество за 
елками. На их вырубку вы
даются специальные доку
менты, в которых оговоре
ны и размеры, и количество 
деревьев, и, конечно, места 
рубок.

Однако в последние дни 
года и охотников до дармо
вых елок становится много. 
Рубят где попало, как попа
ло и чем попало. Те, у кого 
есть свой транспорт, выез
жают в лес, а остальные, не 
утруждая себя поисками, 
снимают верхушки елок, 
выращенных в городских 
аллеях, у административ
ных зданий. Логика пре- 

1 дельно проста: не оставать
ся же в Новый год без ел
ки... А  „мысли о том, что 
варварски губится дерево, в 
которое вложено столько 
труда, даже не возникает. 
Нередко губят не одно, а два 
дерева — на себя и на со
седа или родственника, то
же не успевшего, а может, и 
не пытавшегося заглянуть 
на елочный базар.

Давно уже идут разгово
ры о том, что пора заменить 
натуральную лесную краса
вицу искусственной.

В этом году для новогод
них торжеств в области 
было заготовлено 50 тысяч 
штук елей и пихт, из них 
43 тысячи для Томска. Ко
нечно, мало. Торпромторг 
предложил томичам всего

3.000 штук искусственных 
елок. Комментарии по это
му поводу, как говорится, 
излишни. Не на высоте ока
зались и работники потре
бительской кооперации. К 
примеру, на Шегарский 
район была выделена тыся
ча елок, ими торговали в 
магазинах райпо. Продав
цы же искусственно сдер
живали реализацию зелено
го товара, предлагая поку
пателям не более 50 деревь
ев в день. Поэтому само
вольные вырубки продол
жаются.

На дороге, которая ведет 
из Межениновского лесни
чества, 20 декабря зеленая 
дружина Томского государ
ственного университета ос
тановила В. П. Журавлева, 
жителя поселка Мирного. 
У  него оказалась ель, сруб
ленная без разрешения.

— Я не знал, что нужны 
специальные документы, — 
оправдывался Журавлев.

Но ведь в Мирном нынче, 
как и каждый год, стоит 
кордон лесников, контроли
рующих выезд из лесниче
ства. И, конечно, все жите
ли поселка прекрасно об 
этом знают.

Наша рейдовая бригада 
26 декабря проверила заго
товленные елки у работни
ков завода резиновой обуви. 
Ответственная за заготовку 
старший мастер ЖКО Т. М. 
Сяглова уверенно сказала, 
что на машинах, как и по
ложено, всего 10 елок. По
смотрели, пересчитали и — 
конфисковали лишних 6 
штук. Оказалось, что по
мощники Татьяны Михай
ловны, несмотря на ее 
просьбы и предупреждения, 
понадеялись на случай и

захватили еще несколько 
«незаконных» деревьев,
припрятав их под ' общей 
кучей.

Пришлось составлять акт 
о лесонарушении, а в адрес 
завода резиновой обуви на
правлять претензионное 
письмо, в котором указана 
сумма штрафа — 132 рубля. 
Одна беда: акт составлен на 
имя Т. Н. Сягловой, пожи
лой женщины, которая про
сто не смогла проверить ко
личество елок, погруженных 
на машины, доверила это 
своим сослуживцам, а они 
обманули ее.

На пути браконьеров, лю
бителей легкой наживы 
встают общество охраны 
природы Томска и области, 
правоохранительные орга
ны. В день рейда были за
держаны и оштрафованы 
И. В. Забелов — на 110 руб
лей, А. П. Савельев — на 88 
рублей и другие.

Житель Бакчара А. С. 
Пастухов на машине № 24- 
22 ТОК пытался увезти ел
ку, срубленную на защит
ной полосе вблизи поселка 
Мельниково, но был оста
новлен инспекцией.

Работник Томской ди
станции пути А. М. Шунев 
срубил без билета три елки. 
Томский районный народ
ный суд взыскал с него 66 
рублей. Перед судом отве
чал и работник совхоза 
«Степановский» А. А. Коно
валов. По заслугам получа
ют те, кто наносит ущерб 
природе.

В рейде участвовали:
Н. ЛАПТЕВ — обществен
ный инспектор общества 
охраны природы, В. МАХ- 
НЕВ и А. ЛЕОНТЮК — 
экипаж ПМГ Кировского 
РОВД, Н. ПОЛА — наш 
корреспондент.

Е Э Т н э э а
30 декабря —• премьера «Оло

вянные кольца» — 12, «Клоп» 
— 19-30.
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30 декабря. «Елка-79» для 
учащихся 5 — 7 классов — 15, 
для учащихся 8 — 10 классов
— 19.
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В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Черная береза» (две серии)
— 8-30, 12-40, 15-30, 18-20,
20-55. «Жили-были в первом 
классе» — 11;

имени М. ГОРЬКОГО 
«Пятое время года» — 9, .

10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. «Архимеды» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20. Зал кинохроники. «Бе
лый медведь», «В  хоккей иг
рают настоящие мужчины» —
9. 10-10, 11-20, 12-30. «Са
мые главные мгновения», 
«Олимпийский прицел», «В 
Тверском краю дорогами 
Пушкина» — 13-40, 14-45,
15-50, 16-55. 18.

«ОКТЯБРЬ»
«Сюда не залетали чайки»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «И ты уви
дишь небо» — 8-50, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
Мультсборник № 68 — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 83 «Маль

чик с пальчик» — 9. 10-20,
11- 40. «Ветер странствий» —
13, 15-30. «Тачанка с юга» — 
17-30, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Лисы Аляски» — 9, 10-40,

12- 30, 14-10, 16, 17-40, 19-20,

21. «Рогатый бастион» —  9,
12-20. 14-10. 16. 17-40, 19-20,
21. Мультсборник N, 77 —
10-40.

«СИБИРЯК»
«М а угли» —  9-20. «Игра без 

ничьей» —  11, 12-40, 14-20, 16 
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Чингачгук —  Большой 
змей» —  13, 15, «Целую тся 
зори» —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Усаты тй нянь» —  14. «Ког
да рядом мужчина» —  16. 18.
20 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Потерянный кров» (две се
рии) — 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Право первой подписи» —
15, 16-50, 18-40.

С П О Р Т
К У Б О К
С М Е Н И Л
П Р О П И С К У
Закончился розыгрыш 

кубка облсовпрофа по хок
кею с мячом.

Эти соревнования прово
дились в четвертый раз, гео
графия их расширилась от 
областного центра до г. Кол- 
пашева.

В финале встретились 
команды «Янтарь» и 
«Темп». Первыми успеха 
добились хоккеисты «Янта
ря», Но это был их единст
венный гол, а хоккеисты 
«Темпа» сумели не только 
сравнять счет, но и добить
ся победы — 3:1.

В борьбе за третье место 
встретились хоккеисты
«Метеора» и «Контура». К 
середине второй половины 
игры хоккеисты «Метеора» 
имели преимущество. — 4:1 
и успокоились в надежде 
на победу. Но спортсмены 
«Контура» проявили бой

цовский характер и, пере 
хватив инициативу, сравня
ли счет, а за пять минут до 
конца встречи забили побед
ный гол. Итог Естречи — 5:4 
в пользу «Контура».

Прошлогодний победитель 
розыгрыша команда «Юпи
тер», проиграв в четверть
финале, выбыла из соревно
ваний. Команде «Темп» 
вручены переходящий приз, 
вымпел и грамота облсов
профа, командам «Янтарь» 
и «Контур» вручены вым
пелы и грамоты.

Обладатель кубка, коман
да «Темп», будет защищать 
честь области в зональном 
розыгрыше кубка Всесоюз
ного совета ДСО профсою
зов,? первый тур которого 
назначен ,на 7 января буду
щего года.

В. ИОПЕЛЬ.

Л У Ч Ш И Й  
Р Е З У Л Ы А Т -  
У Т О М И Ч А

В Нижнем Тагиле прошли 
соревнования по прыжкам 
с трамплина среди команд 
опорных пунктов олимпий
ской подготовки.

Томская команда ДСО 
«Труд» заняла второе ме
сто. В личном первенстве 
победителем в прыжках с 
90-метрового трамплина 
стал Л. Заврин. Он выпол
нил нормативы мастера 
спорта СССР. Второе место 
у Ф. Фахрутдинова.

И. СЕЛЯНИНОВ.
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З Д Р А В С Т В У Й ,  Н О В Ы Й  ГОД!

Ленинградцы готовятся к встрече Нового, 1979 года. На 
предприятиях, в лабораториях, учебных заведениях и 
творческих коллективах подводят итоги уходящего 
третьего года десятой пятилетки, принимают повышен
ные обязательства.

В эти дни в городе развернулась предпраздничная тор
говля. Участники художественной самодеятельности за
вершают репетиции новогодних концертов и утренников 
для детей. Объединение «Невские зори» управления бы
тового обслуживания Ленгорисполкома увеличило число 
специализированных услуг.

НА СНИМКЕ: Деды Морозы — сотрудники объедине
ния «Невские зори» — отправляются в предновогоднее 
путешествие по Ленинграду,

Фото И. Сабадаша.
(Фотохроника ТАСС).

Производственному объе
динению Томскнефть сроч
но требуется заместитель 
главного бухгалтера по ре
визионной работе, имеющий 
стаж не менее 5 лет, со спе
циальным образованием. 
Квартирой обеспечивается в 
порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Гагарина, 3, тел. 3-06-18.

ПРИ УСТРОЙСТВЕ НОВОГОДНИХ ЕЛОК 
СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ
ПОМНИТЕ:
Елка устанавливается на устойчивом основании вдалк 

от приборов отопления; ветки и верхушка елки не дол
жны касаться потолка и стен; освещение елок разре
шается только электрическое, с мощностью каждой 
электрической лампочки не более 12 ватт; при отсутствии 
в здании электричества . елка устраивается в дневное 
время; помещение, где устраивается елка, обеспечивается 
необходимым количеством первичных средств пожаро
тушения (огнетушителями, ведрами с водой, ящиком с 
песком и лопатами); в общественных зданиях елка уста
навливается не выше второго этажа, помещение должно 
иметь не менее двух выходов на улицу. При устройстве 
елок в детских, учебных, лечебных и других обществен
ных зданиях необходимо получить разрешение в пожар
ной охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
Освещать елки свечами, украшать их игрушками из 

целлулоида, бумаги, ваты, не пропитанной огнезащит
ным составом, и другими воспламеняющимися материа
лами; зажигать фейерверки и бенгальские огни; пользо
ваться хлопушками, одевать участников праздника в бу
мажные и ватные костюмы, не пропитанные огнезащит
ным составом (пропитка производится по адресу: 
г. Томск, ул. Яковлева, 29; в районах области — район
ными добровольными пожарными обществами).

Ответственность за соблюдение противопожарных пра
вил возлагается на руководителей предприятий, учреж
дений, общественных организаций.
Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома.

Томское областное добровольное пожарное общество.

Г А Н  сообщает:
За 20 дней декабря в Том

ске и области зарегистри
ровано 44 дорожно-транс
портных происшествия, в 
которых погибло 9 человек, 
получили травмы различ
ной тяжести — 43. Среди 
пострадавших много пеше
ходов.

7 декабря, нарушая пра
вила движения, пыталась 
перейти проспект Ленина 
семнадцатилетняя Овчинни
кова. Водитель автомобиля 
Вересаев не мог избежать 
наезда на пешехода, выехал 
на полосу встречного дви
жения и ударился. об авто
бус. Овчинникова получила 
сотрясение головного мозга, 
ранен водитель, разбиты, 
машины.

В этот же defib соверше
ны. наезды на пешеходов 
Седых, Полипенко, которые 
также пытались перейти 
дорогу перед приближаю
щимся автомобилем. Пеше
ходы травмированы.

Грубо нарушил правила 
дорожного движения семи
классник Олег Барсуков 
(школа № 50), 7сатаясъ с 
друзьями по мостовой и 
цепляясь за проходящие 
машины. На улице Артема 
Олег был сбит встречным 
автомобилем ЗИЛ-130.

На Иркутском тракте во
дитель «Жигулей» В. Кру- 
пин превысил скорость, его 
машина столкнулась с авто
мобилем МАЗ-504. Водитель 
и пассажир « Жигулей»  по
гибли.

СУББОТА, 30 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 11.00. «Раз

говор по секрету». Новогоднее 
представление для детей.
11.35. «Для вас, родители». 
12.05. «Утренняя почта». 12.35. 
«Сегодня в мире». 12.50. Пре
мьера документального филь
ма «Широка страна моя». 
13.40. Песни о Родине. 14.20. 
«Здоровье». 15.05. «Фильм — 
детям». «В ожидании чуда». 
Художественный фильм. 16.15. 
Тираж «Спортлото». 16.30. «Че
ловек. Земля. Вселенная»., 17.15. 
«Впервые на телевизионном 
экране». Л. Делиб. «Коппслия». 
Спектакль Московского акаде
мического хореографического 
училища. 19.05. «В мире жи
вотных». 20.05. Мультфильмы.
20.35. «Провожая год 1978-й». 
Ведет передачу политический 
обозреватель В. Бекетов. 21.20. 
Телевизионный театр миниа
тюр «13 стульев». 22.30. «Вре
мя». 23.05. «Встреча друзей». 
Вечер артистов эстрады з 
концертной студии Останкино. 
01.15. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Студия «Юность».
«Твое свободное время». 16.20. 
«Фильм — детям». Мульт
фильмы. 16.50. «Почта ТВ». 
17.20. «Танцевальная галерея». 
Телефильм-концерт. 17.50.
«Страницы летописи десятой 
пятилетки». Трудовой вклад 
томичей.

радио

Областному производст
венному управлению мелио
рации и водного хозяйства 
на постоянную работу тре
буются: бухгалтер, секре
тарь-машинистка, старшие 
инженеры, инженеры.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 109-а.

СУББОТА, 30 декабря
7.36. Обзор последних изве 

стий:. 7.44. Новогодняя афиша 
9.15. По страницам газет «Кра 
’сное знамя» и «Молодой лени 
нец». -9.31. «Почтовый ящиь 
радио». 14.10. «С любовью ь 
природе». 14.30? «Песня в ва
шей жизни».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Отдел по'труду Томской 
облисполкома проводит на 
бор рабочих посредство» 
заключения трудовых до 
говоров на 1—2 года для ра 
боты в районах Томской об
ласти. Приглашаются меха 
низаторы, строители и hi 
имеющие специальности дл? 
работы в лесной промыш
ленности. Заключившим 
трудовые договоры сроком 
на 2 года выплачиваете? 
безвозвратное пособие в раз
мере 200 руб., сроком на ] 
год — 30 рублей, оплачива
ется проезд до места работы 
Приглашаются только оди
нокие мужчины.

С документами обращать
ся по адресу: г. Томск, пр 
Ленина, 80, с 9 до 18 часов 
перерыв с 13 до 14 час., е 
районах — к уполномочен
ным отдела по труду в рай
исполкомах.

Дирекция и обществен- 
ные организации спичеч
ной фабрики «Сибирь» с 
прискорбием извещают о 
преждевременной смерти 
работницы фабрики

НАГАЕВОЙ
Светланы Африкановны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким.

Группа товарищей изве
щает, что 15 декабря 1978 
года в г. Москве скончался 
член КПСС с 1926 года, 
бывший заместитель воен
ного комиссара Томской 
области

КУРОЧКИН
Василий Константинович.
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